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МИНЕЕВ И РОДРИГЕС 
УЖЕ ВСТРЕТИЛИСЬ
Вчера в МИЦ «Известия» состоялась 
пресс‑конференция участников главного  
боя турнира «Бойцовский клуб РЕН ТВ»,  
который состоится 18 ноября в Москве 5

СЕРГАЧЕВ ЗАТМИЛ ОВЕЧКИНА
В победном матче против «Вашингтона» (6:3) 
российский защитник «Тампы» набрал 4 (2+2) очка 
за один период. А вот Александр Великий 
остался без результативных баллов 7

Дарья Исаева «СЭ»

ЩЕРБАКОВА: 
ПЕРВОЕ ВЫСТУПЛЕНИЕ 
ПОСЛЕ ОПЕРАЦИИ
Олимпийская чемпионка‑2022  
откатала показательный номер на открытии  
нового большого командного турнира –  
Кубка московского спорта по фигурному катанию 4

«МЕНЯ ПРЕДАЛИ»
Криштиану Роналду  

выступил с громкими  
обвинениями  

в адрес тренеров  
и руководителей «МЮ» 
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– Ваше решение  – шокирующая новость, 
ведь команда после назначения Михаила 
Кравеца выбралась из кризиса и  регулярно 
побеждает.

– Решение созревало, оно не спонтан-
ное. Да, вы правы, команда прогрессиру-
ет, поэтому я и ухожу именно сейчас, ког-
да кризис позади и у ребят есть все, чтобы 
развиваться эффективно и дальше. Причи-
на моего ухода – разногласия по ключевым 
вопросам управления клубом. Я никогда не 
был против дискуссий и аргументирован-
ных споров по любым темам. Но уверен, что 
при этом должно обязательно сохраняться 
единство целей. Те, кто осуществляет руко-
водство «Авангардом» на своих должностях, 
должны смотреть в одну сторону, соблюдать 

обозначенные правила игры и нести ответ-
ственность за свои решения не только перед 
клубом, но и друг перед другом. В послед-
нее время этого не происходило. Еще в кон-
це прошлого сезона я начал замечать тен-
денцию по откладыванию принятия важ-
ных решений.

– Каких именно?
– Это касалось и вопросов комплектации 

команды, и тренерского штаба. Затягивание 
предлагаемых мной шагов приводило к то-
му, например, что я вынужден был подпи-
сывать тех ребят, которые нужны команде, 
из оставшихся на рынке свободных аген-
тов. В такой ситуации для «Авангарда» стало 
огромной и большой удачей подписание Бу-
ше, Найта и Ткачева. Они составляют удар-

ную силу команды и идут в лидерах по на-
бранным очкам в лиге.

Дальше насчет тренерского штаба. Когда 
у клуба закончился контракт с Бобом Харт-
ли, у меня было два отличных варианта на 
должность главного тренера, но на протя-
жении месяца вышестоящее руководство 
не давало никакой конкретики. Вы прекрас-
но понимаете, что чем дольше откладывал-
ся вопрос назначения главного тренера, тем 
меньше возможностей оставалось на подпи-
сание ключевых игроков. Селекция предсто-
ящего сезона – это совместная работа с глав-
ным тренером. Только спустя месяц после 
завершения плей-офф Александр Владими-
рович Крылов решил назначить Дмитрия 
Рябыкина. Мое мнение и видение развития 

команды вообще не были приняты во вни-
мание. К чему это привело – вы знаете сами.

Когда кризис в игре «Авангарда» достиг 
пика, руководство наконец-то пошло на-
встречу и позволило пригласить моего кан-
дидата Михаила Кравеца на должность ис-
полняющего обязанности главного трене-
ра. Он оправдал свое назначение на тысячу 
процентов, и я очень благодарен ему за это. 
Надеюсь, приставку «и.о.» у него уберут. Он 
точно заслужил право вести команду к куб-
ку в качестве главного тренера. Верю, что 
так и будет.

МИХАИЛ ЗИСЛИС
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ХОККЕЙ // КХЛ

АЛЕКСЕЙ ВОЛКОВ: 
«С ТАКОЙ КРИТИКОЙ ВНУТРИ 
КЛУБА Я НЕ СТАЛКИВАЛСЯ»
Вчера генеральный менеджер «Авангарда» в интервью «СЭ» объявил о своем уходе 
из‑за неразрешимых разногласий с председателем совета директоров Александром Крыловым

28 апреля 2021 года. Балашиха. «Авангард» – ЦСКА – 1:0. Алексей Волков с Кубком Гагарина Дарья Исаева «СЭ»

Лучший теннисист России потерпел поражение в первом матче 
в группе на финальном чемпионате ATP от второго номера 
национального рейтинга. При этом встреча получилась очень 
упорной: она продолжалась два с половиной часа, а решилось 
все только на тай‑брейке – 6:7 (6:8), 6:3, 7:6 (9:7)

Рублев победил 
Медведева 
на Итоговом турнире
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Разве в Англии ворчали,  
когда забивал Варди?
Обозреватель «СЭ» – об итогах 17-го тура чемпионата России и первой части турнира

НГАМАЛЕ И ЛОВРЕН  
НА ЧМ-2022

Концовка перед уходом на чемпи-
онат мира и зимние каникулы вышла 
в РПЛ на славу.

Быстроногий камерунец Нгамале, за-
бив за «Динамо» в ворота ЦСКА побед-
ный мяч и отпраздновав его эффектным 
боковым сальто, уезжает в Катар в от-
личном настроении и протягивает почти 
несуществующую ниточку между чем-
пионатами России и мира. Сколько дей-
ствующих игроков из РПЛ будет на ЧМ-
2022 – двое? Хорват Ловрен из «Зенита» 
и Нгамале – никого, кажется, не забыл? 
Бывших-то, понятно, вагон и маленькая 
тележка. Но то – бывших.

Помню, на  ЧМ-1998, где сборной 
России тоже не было, поехал лишь один 
представитель нашей лиги – нигериец 
Эгуавон из «Торпедо». С тех пор такого 
мизера не случалось. Сейчас, конечно, 
могло быть и больше – попади на тур-
нир, например, Колумбия с Барриосом 
и Карраскалем. Но что есть – то есть.

Несмотря на это, последний аккорд 
футбольного 2022-го получился в РПЛ 
не таким, чтобы мы  переключались 
на мировое первенство с облегченным 
«уф-ф». Дерби «Динамо» и ЦСКА прошло 
так, что долгий, почти четырехмесячный 
перерыв в чемпионате вызывает досаду.

Один только Акинфеев, не позво-
ливший Фомину установить единолич-
ный рекорд по забитым пенальти под-
ряд в первенстве страны, – это же про-
сто песня! И тоже отсыл к чемпионату 
мира – только домашнему, 2018 года. 
Правда, теперь для этого потребовалась 
не нога, а рука и пробил динамовец при-
лично, в угол. Но это же Акинфеев!

Обидно за Облякова, одного из са-
мых прогрессирующих наших игроков 
этого сезона. Он играл против «Дина-
мо» с душой, забил (кстати, для меня 
вопрос, не оказался ли Чалов при этом 
в активном офсайде), но был настолько 
переполнен энтузиазмом, что схватил 
вторую желтую карточку. Сорвав фут-
болку на входе в подтрибунное помеще-
ние, Обляков яростно кричал себе: «За-
чем?» Кричал о своем толчке Тюкавина 
(вообще вышедшего на замену класс-
но) в штрафной ЦСКА, который привел 
разом к красной карточке и к пенальти. 
Кричал, еще не зная, что Акинфеев этот 
11-метровый потащит...

Но куда сильнее должен был кричать 
себе «зачем?» юный динамовец Глады-
шев, зачем-то пнувший мяч после свист-
ка и тоже удаленный Владиславом Без-
бородовым. Эта красная была в разы 
глупее обляковской, сугубо футбольной. 
Учитесь, молодой человек, не делать глу-
постей!

Вот только ЦСКА, уравнявшись в со-
ставах, счет не сравнял. Некем было. Кар-
раскаль не в форме, хоть и поучаствовал 
в голе Облякова, Ивана (впрочем, он и Да-

се на Нгамале не помешал навесить), луч-
шего игрока армейцев в этом матче, уда-
лили... И напрасно, мне кажется, Владимир 
Федотов заменил Чалова на Заболотного – 
если там, конечно, не было травмы. Федор 
даже уставшим создавал остроту, а Антон... 
ну, вы все понимаете. И от  Гайча, также вы-
шедшего на замену, толку было мало. Так 
ничего в конце игры ЦСКА и не создал. Ис-
ходя из второго тайма, результат игры за-
кономерен.

Если вспоминать первый тайм, 
то можно сказать, что к «Динамо» вер-
нулось за Ростов. Вы же помните 15–0 
по ударам в пользу бело-голубых к мо-
менту первого гола команды Валерия 
Карпина! А теперь уже динамовцы никак 
не должны были выигрывать у армей-
цев первую половину матча. Но выиг- 
рали. За счет гола еще одного героя мат-
ча, весьма неожиданного, – Скопинцева.

Собственно, его бы и в стартовом со-
ставе не было, если бы не дисквалифи-
кация Лаксальта. А Скопинцев вышел, 
открыл счет после изумительного па-
са Фомина, весь матч нагнетал по сво-
ему левому краю, при обороне иной раз 
выбивал мячи «ножницами» через себя 
и вообще был в полном порядке. Вот так 
надо хвататься за редкие шансы.

Вообще-то в последние недели «Ди-
намо» было интереснее ЦСКА, так что 
победа бело-голубых не должна сильно 
удивлять. В пяти предыдущих турах бе-
ло-голубые взяли 10 очков, красно-си-
ние – лишь шесть. В какой-то момент 
динамовцы опускались на восьмое ме-
сто, но теперь они догнали ЦСКА по оч-
кам и обогнали по результатам личных 
встреч, а значит, и в таблице опереди-
ли: на зиму «Динамо» уходит четвертым, 
а армейцы – пятыми.

Недаром, не говоря уже о Нгамале 
на ЧМ-2022, и в сборную России на мат-

чи с Таджикистаном и Узбекистаном 
сейчас едут три динамовца – Шунин 
(дважды в первом тайме спасший бе-
ло-голубых и повлиявший тем самым 
на ход матча), Захарян и Фомин, тогда 
как армеец всего один – Чалов.

ПОХВАЛЫ ЗАСЛУЖИВАЕТ 
ВЕСЬ «ОРЕНБУРГ»

На  крыльях вдохновения по-
сле хет-трика в ворота «Краснодара»  
и съеденной у бровки пиццы поехал 
в национальную команду и самый яр-
кий персонаж первой части чемпио-
ната России-2022/23 –  Сычевой  из 
«Оренбурга». Насколько же этот мо-
лодой человек небанален во всех сво-
их проявлениях, а по части голов – не-
насытен и неутомим! Целый стадион 
«Спартака», «Открытие Банк Арена», 
за всю свою уже более чем восьмилет-
нюю историю видел всего один хет-
трик, и то в кубковом матче, – Ни-
колсона. А Сычевой, работавший 
барменом и всего два года назад 
пыливший за «Крымтеплицу», 
уже дважды в этом чемпиона-
те забивал по три гола. При-
чем «Краснодар», который 
он огорчил в этом туре, мягко 
говоря, не последняя коман-
да страны.

Скучные люди, конеч-
но, тут  же начнут гово-
рить об упавшем уровне 
чемпионата. Друзья мои, 
в этом случае англичане, 
мысли они подобным об-
разом, начали бы также 
ворчать в момент пер-
вых снайперских под-
вигов в «Лестере» Вар-
ди. Но  в АПЛ только 
восхищались его неба-
нальной историей. Так 
давайте и мы искренне 
порадуемся за Сычево-
го, пока он официально 
не поменял фамилию (а то, 
как знать, может, с ней и фарт  
уйдет), и пожелаем ему не останавли-
ваться ни в голах, ни в новых формах са-
мовыражения. Красавец!

Никто не знает, каким он станет в сле-
дующем сезоне – достаточно посмотреть 
сейчас на Агаларова в «Ахмате». Что-то 
не вижу, чтобы смена Андрея Талалаева 
на Сергея Ташуева как-то оживила луч-
шего снайпера прошлого первенства. По-
этому Сычевому нужно крепко подумать, 
прежде чем спешить с уходом из «Орен-
бурга» – команды остроатакующего сти-
ля, где Владимиру доверяют и не убира-
ют из основы, когда у него что-то не полу-
чается. Хотя понятно – как его удержишь, 
если кто-то из топ-клубов положит такую 
зарплату, какой 26-летний форвард в гла-
за никогда не видел?

Не только Сычевой, но и весь «Орен-
бург» для меня откровение нынешнего 
чемпионата. Тут должен сознаться и по-
каяться: в анкете журналистов «СЭ» перед 
началом сезона был вопрос, кто из тре-
неров РПЛ покинет свой пост первым, 
и я почему-то назвал Марцела Личку. Уга-
дал с точностью до наоборот. Оправды-
вает меня только то, что половина участ-
ников опроса высказалась в этом контек-
сте за Гильермо Абаскаля. Впрочем, еще 
вопрос, что сложнее: занять после 17-го 
тура второе место со «Спартаком» или 
седьмое – с «Оренбургом». Красно-белые 
по сравнению с прошлым чемпионатом 
рванули вверх на восемь строк, а орен-
буржцы – аж на девять, если считать, что 
их, занявших третье место в ФНЛ, старто-
вая позиция 16-я.

Если считать с десятого тура, то орен-
буржцы одержали больше всех в лиге 
крупных побед – три. За это время да-
же «Зенит» со «Спартаком» выигрывали 
с разностью в три и более мячей лишь 
дважды. Вообще же у «Оренбурга» уже 
четыре разгромные победы, и по это-
му показателю он идет на третьем ме-
сте в лиге. Правда, и его самого громи-
ли трижды, включая знаменитые 0:8 
в Санкт-Петербурге. Но веселая коман-
да Лички показала умение держать удар, 
тут же грохнув 4:1 «Сочи».

«Барсы», в свою очередь, полетели 
кубарем со второго места, которое за-
няли в предыдущем первенстве, – сей-
час они девятые, а значит, по сравнению 
с сезоном-2021/22 у них минус семь сту-
пеней в таблице. Хуже только у «Локомо-
тива» – минус восемь. Но там – отдель-
ная история, о которой уже сказано-пе-
ресказано. Из  нее теперь предстоит 
вылезать новому главному тренеру Ми-
хаилу Галактионову, которого объявили 
в новом статусе официально.

«Сочи» же превратился из команды 
лидирующей группы в того, кем по идее 
и должен являться, – середняка. К то-
му же частенько проигрывающего круп-
но – у сочинцев две разгромные побе-
ды и четыре поражения. Вадиму Гара-

нину растворения команды в середине 
таблицы не простили, уволив до такой 
степени тихо, что журналисты узна-
ли об этом от... игроков команды по-
сле матча, когда ими руководил Алек-
сандр Точилин.

На мой же взгляд, не нужно было 
ожидать слишком многого от коллек-
тива, который и так прыгнул выше го-
ловы. Понимаю, что Борису Ротенбергу 
не слишком приятно признавать глав-
нейшую заслугу в серебре тренера Фе-

дотова, но придется. После ухода специ-
алиста в ЦСКА клуб просто вернулся ту-
да, где ему объективное место.

ЗНАЧИМОСТЬ  
ТРЕНЕРСКОЙ ПРОФЕССИИ

Конечно, великолепный, заслужива-
ющий уважения показатель – третье ме-
сто «Ростова», потерявшего весной всех 
легионеров и сумевшего держать такой 
уровень только российскими футболи-

стами. А ведь когда-то, в начале своей 
тренерской карьеры, Валерий Карпин 
гораздо больше любил работать с ле-
гионерами. Вот как интересно иной 
раз поворачивается судьба.

В  Ростове весь этот сезон 
не работает аэропорт, и из-за 
этого сильно затруднена ло-
гистика. Ростову не повезло 
быть одним из пяти городов, 
где уже с начала сезона вве-

дены Fan ID – соответствен-
но, резко снизилась посе-
щаемость. Но  команда 

идет в тройке, да как уве-
ренно!

«Ростов» отстает от 
«Спартака» лишь на оч-
ко, а «Динамо» и ЦСКА, 
идущих на четвертом 
и пятом местах, опе-

режает на шесть баллов. 
При этом Карпин в сво-

ем стиле говорит в интер-
вью «СЭ», что команда выполнила зада-
чу набрать столько очков, чтобы не беспо-
коиться за место в премьер-лиге. Знаем 
мы эти хитрости!

Куда более показательным выглядит 
для меня его утверждение, что никого 
из значимых для команды игроков «Ро-
стов» зимой не потеряет. Это значит: фи-
нансово клуб с Дона стоит на ногах креп-
ко. Что в его практике бывало далеко 
не всегда. Не сомневаюсь, Карпин пре-
красно помнит, что пару раз ростовчане 
при нем весной по каким-то причинам 
не вытягивали осенний уровень, и сей-
час должен извлечь из тех ситуаций уро-
ки. Тем более что, судя по всему, он вы-
шел на новый качественный уровень. 
Совмещение со сборной России из-за, 
увы, небольшой загрузки и еще меньших 
нервных затрат не должно ему никак ме-
шать. Так что нет никаких объективных 
причин, чтобы весной «Ростов» сдулся.

В один ряд с Карпиным, Абаскалем, 
Личкой, чьи команды добились наиболь-
шего прогресса, конечно, надо поставить 
и Виктора Гончаренко. До какой степе-
ни экс-главный тренер ЦСКА изменил 
«Урал» – глазам не верится. После восьми 
туров у екатеринбуржцев было всего очко!

В следующих же девяти «Урал» на-
брал 20. Из 27 возможных. За этот отре-
зок лучше выступил с 22 очками только 
«Зенит», а вровень с уральцами – «Спар-
так». Так что судите сами, какую работу 
нужно было проделать Гончаренко, что-
бы все для команды перевернуть. Вна-
чале, сразу после прихода Игоря Ша-
лимова, он ведь по инерции тоже про- 
игрывал, но перестройка начала давать 
стабильные плоды после сентябрьского 
перерыва на сборные, когда «Урал» одер-
жал пять побед при двух ничьих, в од-
ной из которых, дома с «Локомотивом», 
он находился в секундах от победы.

А вот что во второй половине осени 
происходит с самим ЦСКА, так здоро-
во стартовавшим, пока не до конца по-
нятно. Команда, не выиграв два важных 
матча, в которых поначалу стояла на по-
беду, – со «Спартаком» и первый с «Ди-

намо», – как будто потяжелела, потеряла 
задор, встала на рельсы. Может, повлия-
ла потеря формы двух иностранных ли-
деров начала сезона – Карраскаля и Ме-
дины. Сказалась и травма ключевого за-
щитника – Дивеева. Долгий перерыв 
и сборы сейчас для Федотова как нель-
зя кстати. Думаю, тренер предпочел бы, 
чтобы он начался еще раньше.

В то время как его вчерашний сопер-
ник Славиша Йоканович, напротив, пре-
одолел первоначальный скепсис многих. 
Меня и главный тренер нашей сборной 
по пляжному футболу Михаил Лиха-
чев, трехкратный чемпион мира и дав-
ний динамовский болельщик, призы-
вал не торопиться с выводами по сер-
бу – и, похоже, оказался прав. В конце 
концов, не мог же такому профессиона-
лу, как спортивный директор бело-голу-
бых Желько Бувач, настолько изменить 
вкус, как это выглядело в первой поло-
вине первого круга!

Одно из главных качеств в футболе, 
будь то на поле и за его пределами, – это 
умение терпеть. Бувач вместе с Дмитри-
ем Гафиным и другими динамовскими 
боссами его показал – притом что все во-
круг с каждым днем все больше говорили 
об отставке Йокановича. И вдруг коман-
ду прорвало, она начала много забивать 
и побеждать, а даже если проигрывать – 
то так, как «Ростову». Вот «Динамо» в от-
пуск уходить наверняка жалко.

С нетерпением жду, каким весной 
предстанет «Торпедо». Быстрого эф-
фекта приход Андрея Талалаева не дал 
и не мог дать – особенно группа атаки 
черно-белых под его идеи подходит пло-
хо. Илье Геркусу зимой предстоит изряд-
но поработать на трансферном рынке, 
а Талалаеву – полностью изменить ли-
цо команды на сборах. Оба представи-
теля зоны стыков опережают торпедов-
цев на семь очков, 15-е место – на шесть. 
Вроде бы и много – но не настолько, что-
бы этот разрыв невозможно было лик-
видировать.

Ну а на другом конце таблицы «Зе-
ниту», видимо, так наскучило уверен-
но лидировать, что он начал сам се-
бя развлекать весьма сомнительным 
способом – скандалом с Чистяковым. 
«Он (генеральный директор Александр 
Медведев) не может сказать глупость? 
От этого ни один человек не застрахо-
ван», – не особо дипломатично, но впол-
не точно сформулировал на этот счет 
Карпин. И так вышло, что эта глупость 
вдруг сработала самой команде Сергея 
Семака в плюс – показала, что там есть 
коллектив. Не всегда и не везде сейчас 
так впишутся за партнера, как Кержа-
ков, Барриос и Ко сделали это за Чистя-
кова. Это совсем другая история, чем 
в первой половине десятых, когда рос-
сияне и многие легионеры «Зенита» 
представляли собой враждующие ла-
геря. Нет сомнений, что в нынешней 
зенитовской атмосфере велика заслу-
га Семака.

«Зениту», несмотря на шестиочковый 
отрыв, не стоит решать, что чемпионат 
уже выигран, – «Спартак», о котором 
я подробно говорил вчера (почему сегод-
ня тема красно-белых в этих заметках 
почти не поднималась), в целом очень 
хорош. И, ослабь питерцы хватку, конт-
роль над ситуацией можно и потерять.

ИГОРЬ РАБИНЕР

 И В Н П М О
 1. Зенит 17 13 3 1 47–7 42
 2. Спартак 17 11 3 3 40–18 36
 3. Ростов 17 10 5 2 32–23 35
 4. Динамо 17 8 5 4 33–21 29
 5. ЦСКА 17 8 5 4 30–18 29
 6. Ахмат 17 8 2 7 27–27 26
 7. Оренбург 17 8 1 8 33–37 25
 8. Краснодар 17 7 4 6 31–29 25
 9. Сочи 17 7 4 6 27–32 25
10. Урал 17 6 3 8 21–28 21
11. Крылья Советов 17 5 5 7 20–25 20
12. Нижний Новгород 17 5 4 8 22–29 19
13. Факел 17 1 10 6 21–33 13
14. Локомотив 17 3 4 10 20–34 13
15. Химки 17 3 3 11 16–36 12
16. Торпедо 17 1 3 13 7–30 6

БОМБАРДИРЫ
14 Промес Спартак,  

Сычевой Оренбург
12 Малком Зенит
10 Нобоа Сочи,  

Чалов ЦСКА

В 18-м ТУРЕ ВСТРЕЧАЮТСЯ
С 3 по 5 марта. Зенит – Нижний Новгород, Спар-

так – Урал, Ростов – Локомотив, Краснодар – 
Торпедо, Динамо – Крылья Советов, Ахмат – 
Оренбург, Сочи – ЦСКА, Факел – Химки.

В случае равенства очков у двух и более команд 
места определяются:
• по результатам матчей между собой (число оч-

ков, количество побед, разность забитых и про-
пущенных мячей, число забитых мячей);

• по наибольшему числу побед во всех матчах;
• по лучшей разности мячей, забитых и пропу-

щенных во всех матчах;
• по наибольшему числу мячей, забитых во всех 

матчах.
При абсолютном равенстве всех указанных по-

казателей места команд в итоговой турнирной та-
блице определяются в дополнительном матче (тур-
нире) между этими командами.

При абсолютном равенстве всех указанных по-
казателей места команд в текущей турнирной та-
блице определяются в соответствии с их местами 
в предыдущем чемпионате.

Сычевой может побить два рекорда

В первой части чемпионата-2022/23 Владимир Сычевой оформил два хет-три-
ка, по три раза поразив ворота «Урала» и «Краснодара». Форвард «Оренбур-
га» стал 21-м игроком, которому удалось дважды за сезон забить по три гола 

(Саломон Рондон выдал два таких сезона). Весной Сычевой постарается повторить 
рекорд турнира, который делят Олег Гарин и Вагнер Лав, оформлявшие в 1994-м  
и 2008-м годах соответственно по три хет-трика.

Футболисты, дважды за чемпионат забивавшие более двух мячей

Футболист Команда Чемпионат Матчи
Юрий Матвеев Уралмаш 1992 Динамо Ст (д) – 4:1, Кубань (д) – 6:0
Вели Касумов Динамо 1992 Уралмаш (д) – 6:2, Асмарал (д) – 6:1
Александр Гришин ЦСКА 1992 Асмарал (д) – 4:1, Асмарал (д) – 5:2
Виктор Панченко КАМАЗ 1993 Торпедо (д) – 4:1, Жемчужина (г) – 4:5
Олег Гарин Локомотив 1994 Динамо-Газовик (г) – 3:1, Торпедо (д) – 8:0,  
   Уралмаш (г) – 4:4
Олег Веретенников Ротор 1995 Жемчужина (д) – 7:0, Черноморец (д) – 5:1
Георгий Деметрадзе Алания 1998 Кр.Советов (д) – 5:0, Черноморец (д) – 3:1
Дмитрий Кириченко ЦСКА 2002 Торпедо-ЗИЛ (д) – 4:0, Ростсельмаш (д) – 5:2
Андрей Аршавин Зенит 2005 Терек (д) – 5:1, Амкар (д) – 5:1
Алехандро Домингес Рубин 2006 Локомотив (г) – 4:4, Москва (г) – 5:0
Роман Павлюченко Спартак 2007 Кубань (д) – 4:0, Локомотив (г) – 3:4
Горан Мазнов Томь 2007 Рубин (г) – 3:1, Химки (д) – 3:1
Вагнер Лав ЦСКА 2008 Спартак (г) – 5:1, Рубин (д) – 4:0, Москва (д) – 4:1
Александр Бухаров Рубин 2009 Химки (г) – 3:2, Терек (д) – 4:0
Веллитон Спартак 2010 Локомотив (г) – 3:2, Томь (д) – 4:2
Сейду Думбья ЦСКА 2011/12 Анжи (г) – 5:3, Спартак Н (д) – 4:0
Саломон Рондон Рубин 2013/14 Урал (г) – 3:0, Рубин (д) – 6:2
Саломон Рондон Зенит 2014/15 Ростов (д) – 5:0, Урал (д) – 3:0
Федор Смолов Краснодар 2015/16 Урал (д) – 6:0, Кр.Советов (д) – 3:0
Сердар Азмун Зенит 2020/21 Урал (д) – 5:1, Локомотив (д) – 6:1
Артем Дзюба Зенит 2020/21 Уфа (д) – 6:0, Тамбов (г) – 6:1
Владимир Сычевой Оренбург 2022/23 Урал (д) – 3:0, Краснодар (д) – 5:1

Заодно Сычевой наверняка предпримет атаку на дебютантский рекорд чемпио-
натов России. Больше всего среди абсолютных новичков турнира забил Ласина Тра-
оре, который перед началом сезона-2011/12 приехал в «Кубань» из чемпионата Ру-
мынии, 16 раз в 1992 году отличился выходец из второй союзной лиги Олег Гарин.

Футболисты, которые забили больше 13 голов  
в своем первом чемпионате России

Сезон Игрок Команда Предыдущий чемпионат Матчи Голы
2011/12 Ласина Траоре Кубань Румыния 38 18
1992 Олег Гарин Океан СССР (вторая лига) 28 16
1998 Георгий Деметрадзе Алания Голландия 15 14
2022/23 Владимир Сычевой Оренбург Россия (первая лига) 15 14
2021/22 Матео Кассьерра Сочи Португалия 22 14
2001 Джеймс Обиора Локомотив Швейцария 25 14
2010 Александр Алиев Локомотив Украина 25 14
2006 Жо ЦСКА Бразилия 18 14
2011/12 Юра Мовсисян Краснодар Дания 37 14

* Без учета футболистов, которые играли в высшей лиге СССР. 
КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Дерби «Динамо» и ЦСКА прошло так, 
что долгий перерыв в чемпионате 
вызывает досаду. Один только Акинфеев, 
не позволивший Фомину установить 
рекорд, – это же просто песня!

В один ряд с Карпиным, Абаскалем, Личкой, 
чьи команды добились наибольшего 
прогресса, надо поставить Гончаренко. 
До какой степени экс-главный тренер ЦСКА 
изменил «Урал» – глазам не верится

Воскресенье. Оренбург.  ФК «Оренбург» 
«Оренбург» – «Краснодар» – 5:1. Автор хет-трика Владимир Сычевой
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ДАВНИЕ РАЗГОВОРЫ

Имя Михаила Галактионова мелька-
ло в заголовках новостей рядом с «Ло-
комотивом» больше месяца. Если быть 
точным, первые слухи о скором переез-
де тренера «Нижнего Новгорода» в Чер-
кизово появились 11 октября – всего че-
рез пару дней после увольнения Йозефа 
Циннбауэра и Томаса Цорна. Однако Га-
лактионова не хотели отпускать ни гу-
бернатор Нижегородской области Глеб 
Никитин, ни руководство клуба.

Поэтому последний месяц «Локомо-
тив» с приставкой «и.о.» тренировал быв-
ший наставник «Казанки» Андрей Фе-
доров. При нем результаты команды 
не улучшились: две победы над «Торпе-

до» и «Химками» (в Кубке) сменились чер-
ной серией – в четырех последних матчах 
чемпионата «Локо» набрал лишь одно оч-
ко, да и та ничья с «Уралом» добыта благо-
даря автоголу в добавленное время.

На пресс-конференции после пятнич-
ной победы над «Ахматом» Галактионов 
произнес трогательную прощальную 
речь: «Хочу поблагодарить губернатора, 
гендиректора, всю нашу команду – за ве-
ру, за игровую идею. Приятно, что коман-
да поверила в нас. Принято решение за-
вершить работу в «Нижнем Новгороде». 
Мы расстаемся друзьями».

ПЕРВЫЙ ПОСЛЕ СЕМИНА

В  воскресенье «Локомотив» объ-
явил обо всем официально – контракт 

с Галактионовым подписан на полто-
ра года, в нем предусмотрена возмож-
ность продления. При этом он останет-
ся на посту главного тренера молодеж-
ной сборной России, который занимает 
с 2019 года. Как сообщил ТАСС предсе-
датель совета директоров «Локо» Юрий 
Нагорных, в штаб Галактионова вой-
дут Олег Пашинин и Дмитрий Лоськов, 
но не Федоров..

Для красно-зеленых приход Галак-
тионова означает окончательную сме-
ну вектора, запущенного в прошлом 
году. С лета 2021 года «Локомотивом» 
де-факто рулили немецкие специ-
алисты – Ральф Рангник, Ларс Кор- 
нетка и Томас Цорн определяли план 
развития клуба, а  тренерами были  

Маркус Гисдоль, Марвин Комппер  
и Йозеф Циннбауэр. Все шестеро недол- 
го находились на руководящих ролях 
и в разное время покинули клуб. По-
следними были уволены Цорн и Цинн- 
бауэр.

Команда Рангника пыталась постро-
ить новый «Локомотив» по собственно-
му образцу и навязывала непосредствен-
ному руководству клуба свои идеи и сво-
их тренеров. Так, в начале октября 2021 
года «Локо» расторг контракт с Марко 
Николичем после первого же поражения 
в чемпионате. Если не считать Заура Ха-
пова, то после этого главными тренера-
ми красно-зеленых были только немцы 
(Хапов занимал эту должность формаль-
но, так как Комппер не имел необходи-
мой лицензии). Галактионов – первый 
полноправный российский главный тре-

нер «Локо» с момента ухода Юрия Се-
мина летом 2020 года. И один из самых 
молодых – Михаилу Михайловичу все-
го 38 лет.

СКОРАЯ ВСТРЕЧА 
С БЫВШИМИ

РПЛ ушла на долгую паузу, но пер-
вый матч во главе «Локомотива» Галак-
тионов проведет уже 23 ноября – в пя-
том туре группового этапа Кубка России 
москвичи встретятся с «Краснодаром». 
А 27 ноября в шестом туре «Локомотив» 
примет бывшую команду нового трене-
ра – «Нижний Новгород». Эти три клуба 
борются за две первые строчки в груп- 
пе А, поэтому для Галактионова матчи 
особенно важны.

Но если в Кубке России «Локо» мо-
жет оступиться и выйти в весеннюю 
часть с третьего места, то в РПЛ Галак-
тионову предстоит разработать це-
лую кампанию по реанимации. «Локо-
мотив» ушел на перерыв на 14-м ме-
сте, то есть в зоне стыковых матчей,  
от 15-го места его отделяет лишь од-
но очко. Вылет в первую лигу станет 
катастрофой, ведь «Локомотив» в рос-
сийской истории всегда играл только 
в элитном дивизионе (как и «Спартак» 
с ЦСКА).

Для Галактионова это шанс стать 
российским топ-тренером. До  это-
го он никогда не работал в грандах – 
из клубов в его карьере были только 
«Ахмат» и «Нижний Новгород». Имя се-
бе Галактионов сделал в качестве трене-
ра юношеской и молодежной сборных 
России. Полтора года назад он впер-
вые за восемь лет вывел молодежку  
в финальный турнир чемпионата Ев- 
ропы, где наша команда не  смогла  
выйти в плей-офф. Теперь Галактио-
нов попробует вернуть к жизни «Локо-
мотив».

ГОША ЧЕРНОВ

Галактионов останется на посту главного 
тренера молодежной сборной России, 
который занимает с 2019 года.  
В его штаб в «Локо» войдут  
Олег Пашинин и Дмитрий Лоськов

Валерий Масалитин: 
«Не понимаю слепой 
веры в Карраскаля»

Бывший нападающий ЦСКА – о поражении красно-синих  
от «Динамо» и особенностях их игры

– В принципе рука не поднимается 
кинуть камень в огород армейцев и го-
ворить, что они провалили матч. Ста-
рались, боролись, создавали моменты. 
Игра такая... 50 на 50. ЦСКА активно на-
чал, давил. Но и «Динамо» неплохо огры-
залось. Считаю, фарт был на стороне бе-
ло-голубых, они лучше реализовали свои 
шансы впереди. Добротное дерби, с не-
рвом, с сюжетом.

Считаю, эксперименты  Федото-
ва с составом, с перестроениями мало 
что дали. Три бразильских централь-
ных защитника... И два гола пропуска-
ем из зоны Фукса. Стоит задуматься. 
Да и Грулев мог забить из зоны Фукса. 
Опять приходится констатировать: ре-
бята несыгранные. В первом голе, прав-
да, удивил еще и Мендес. Остановился. 
Руки поднял... Как так?

Не все гладко и в созидании. Я не по-
нимаю этой слепой веры в Карраска-
ля. Что он показал в матче с «Динамо»? 
Да он не помощник! Ну не делает разни-
цу колумбиец.

Вот вышел вместо Медины Обляков, 
и мне он очень понравился. Передачи 
вперед, обострения, удары, гол забил. 
Парень вел игру до своего нелепого уда-
ления. Приятно было на него смотреть.

Да, есть вопросы к судейству. Считаю, 
надо было назначать пенальти в ворота 
бело-голубых в начале матча. Там Ма-
ричаль обхватывал Рошу и заваливал 
его. На мой взгляд, фол очевидный. Зато 
за нарушение Облякова Безбородов сра-
зу указал на «точку». Не знаю... Стран-
ный подход.

Хотя это не  отменяет того, что 
ЦСКА необходимо усиление. Легионе-
ры не приносят результата. Ну вот ко-
го вы сами выделите? Обычные, ничего 
особенного... У меня к ним очень боль-
шие претензии. Зачем вас тогда берут? 
Какая польза? Надо разбираться. Сна-
чала они выдали неплохой отрезок. 
Но чемпионат длится 30 туров. Почему 
надо так в них верить? Сказалась, как го-
ворится, импортозависимость. Чалов? Мог забить. Моменты были. 

Не реализовал...
Вот Акинфеев держит свой высо-

кий уровень. В концовке оставил ЦСКА 
в игре. Потащил пенальти, совершил еще 
два сложных сейва, когда остальные уже 
были в отпуске. Игорь – пример для под-
ражания. Играет все 90 минут. Красавец!

И я еще заметил, что его наконец 
стали активно подключать к началу 

атак. Акинфеев может своими ногами 
отдать пас в любую точку поля. Бесцен-
ное качество! То есть остальным осо-
бо не надо ничего придумывать! Отдай 
Игорю – беги, открывайся, борись, прес-
сингуй. В РПЛ никто так из голкиперов 
ногами не играет!

ВИТАЛИЙ АЙРАПЕТОВ

Андрей Мостовой: «Сейчас невозможно,  
чтобы игроки «Зенита» пошли к руководству»
Вчера во время второго дня сбора национальной команды России полузащитник сине-бело-голубых 
рассказал о ситуации в клубе и ответил на вопросы о предстоящих матчах с Таджикистаном и Узбекистаном

– В недалеком прошлом игроки «Зенита» могли 
прийти к руководству и высказать свое недовольство. 
Сейчас это возможно?

– Думаю, нет. С этим есть проблемы. Я анали-
зировал ситуацию. Были Анюков, Аршавин, Дени-
сов, Кержаков. У них такая ситуация вряд ли сло-
жилась бы (когда российские игроки получают ма-
ло игрового времени. – Прим. А.Б.). Но было другое 
время, другие футболисты. Сейчас невозможно, 
чтобы игроки «Зенита» пошли к руководству.

– В матче с «Крыльями» вы вышли вместо Кузя-
ева в середине второго тайма, но спустя 22 минуты 
были заменены на Мантуана. Как отнеслись к обрат-
ной замене – все хорошо?

– Да, нормально. Понятно, что были какие-то 
эмоции. Мы обсудили это за один день. Погово-
рили и все решили. Я потом выходил и играл, кон-
фликтов не было.

Безусловно, это очень неприятно. Но тренер 
так решил. Я считаю, что спортсмен должен про-
являть уважение и не показывать эмоции на ка-
меры. Но внутри ты не можешь из-за этого не пе-
реживать. 

– Какое у вас сейчас настроение?
– Нормальное. В сборную всегда приятно приез-

жать. Мы понимаем, какая ситуация. Раньше была 
одна игра, сейчас две. Делаем шаги вперед. Будем 
стараться выигрывать.

– Вы узнавали что-то о сопернике?
–  Знаю Шомуродова. Таджикистан особо 

не знаю, будем знакомиться, узнавать о соперни-
ке больше.

– Как относишься к тому, что мы играем в Азии? 
Сейчас Таджикистан, до этого была Киргизия.

– Лучше играть официальные матчи в Азии, чем 
просто так собираться на товарищеские встречи. 

– А как быть клубам?
– Тяжелый вопрос. Конечно, приятнее играть 

в Лиге чемпионов и Лиге Европы.
– Как-то влияет, что эта игра официально пойдет 

в рейтинг ФИФА?
– Не скажу, что есть огромная разница. Мы 

и с Киргизией играли на победу. И сейчас будем 
стараться приносить очки сборной. В любых мат-
чах все играют на сто процентов.

– Поддерживаете Сычевого?
– Встретил его только утром, когда было собра-

ние. Толком его не видел. Еще не познакомился 
с ним.

– Есть ли ритуал для новичков в сборной?
– Главное – выдержать шутки от главного тре-

нера. Больше особо ничего нет.
– Как над тобой шутил Карпин?
– Он меня всегда жиробасиком называет. Сей-

час у меня с весом все нормально, но это прилипло 
ко мне. Когда первый раз приехал в сборную, про-
цент жира был великоват. Потом исправился! Кар-
пин объяснил, что нужно делать. А с юмором у тре-
нера у нас все хорошо!

АРТЕМ БУХАЕВ

Состав  
сборной России 
вратари Антон Шунин («Динамо»), Александр Селихов («Спар-

так»), Матвей Сафонов («Краснодар»), Сергей Песьяков («Ро-
стов»); 

защитники Вячеслав Караваев («Зенит»), Даниил Хлусе-
вич, Георгий Джикия, Руслан Литвинов (все – «Спар- 
так»), Максим Осипенко, Александр Сильянов (оба – 
«Ростов»), Артем Макарчук («Сочи»), Илья Агапов («Па-
ри Нижний Новгород»), Александр Солдатенков («Кры-
лья Советов»); 

полузащитники Дмитрий Баринов, Артем Карпукас, Антон Ми-
ранчук (все – «Локомотив»), Данил Глебов, Даниил Уткин 
(оба – «Ростов»), Далер Кузяев, Андрей Мостовой (оба – «Зе-
нит»), Сергей Пиняев («Крылья Советов»), Даниил Фомин, 
Арсен Захарян (оба – «Динамо»), Антон Зиньковский («Спар-
так»), Лечи Садулаев («Ахмат»); 

нападающие Федор Чалов (ЦСКА), Николай Комличенко («Ро-
стов»), Александр Соболев («Спартак»), Владимир Сыче-
вой («Оренбург»).

Таджикистан – Россия. 17 ноября. Душанбе. 18.00.
Узбекистан – Россия. 20 ноября. Ташкент. 15.00.

Играем мы с азиатскими командами, потому что это те, 
кто соглашается с нами играть. Поддержал бы я переход 
в Азию? А какой другой вариант? Сколько ждать? 
Неизвестно? Тогда давайте в Азию,  
если есть такой вариант

Валерий Карпин, главный тренер «Ростова» и сборной России

Карпин меня всегда жиробасиком называет. 
Сейчас у меня с весом все нормально,  
но это прилипло ко мне

Андрей Мостовой, полузащитник «Зенита» и сборной России

ФУТБОЛ

Полузащитник «Зенита» Андрей Мостовой и голкипер Михаил Кержаков Александр Федоров «СЭ»

ФУТБОЛ // Российская Премьер-Лига. 17-й тур. «Динамо» – ЦСКА – 2:1

Заметил,  
что Акинфеева 
наконец 
стали активно 
подключать 
к началу атак.  
Он может своими 
ногами отдать пас 
в любую точку 
поля. Остальным 
не надо ничего 
придумывать! 
Отдай Игорю –  
беги, открывайся, 
борись, 
прессингуй. 
В РПЛ никто так 
из голкиперов  
ногами  
не играет!

В восьми матчах только две победы –  
над «Химками» и «Локо»

В октябре – ноябре 2022 года армейцы провели восемь матчей, в которых смог-
ли одержать всего две победы. 1 октября красно-синие обыграли «Химки», а 29 
октября – «Локомотив». С «Динамо» (дома), «Спартаком» и «Оренбургом» ЦСКА 

поделил очки, а «Торпедо», «Нижнему Новгороду» и «Динамо» (в гостях) уступил.

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Матчи ЦСКА в октябре и ноябре 2022 года

Дата Турнир Соперник Счет Голы
01.10.2022 Чемпионат Химки (г) 2:1 Чалов-2 – Магомедов
08.10.2022 Чемпионат Динамо (д) 1:1 Виллиан Роша – Смолов
16.10.2022 Чемпионат Спартак (д) 2:2 Чалов-2 – Зиньковский, Соболев
19.10.2022 Кубок Торпедо (д) 0:1 Чурич
23.10.2022 Чемпионат Оренбург (г) 2:2 Чалов, Гойкович, в свои ворота – Сычевой-2
29.10.2022 Чемпионат Локомотив (г) 1:0 Медина
05.11.2022 Чемпионат Нижний Новгород (д) 0:1 Александров
13.11.2022 Чемпионат Динамо (г) 1:2 Обляков – Скопинцев, Нгамале

Итого: +2=3–3, мячи 9–10

Воскресенье. Москва. Петровский парк. «Динамо» – ЦСКА – 2:1.  Александр Федоров «СЭ» 
Виктор Мендес и Хорхе Карраскаль (справа) после финального свистка

Михаил Галактионов Федор Успенский «СЭ»

Он сотрет 
немецкий 
след

Новым главным тренером  
«Локомотива» назначен  
38-летний Михаил Галактионов.  
С ним подписан контракт,  
действующий до конца  
сезона-2023/24
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Криштиану Роналду: 
«Меня предали»
В мировом футболе громкий скандал – звездный португалец  
неожиданно дал интервью, подвергнув критике всех и вся в «МЮ».  
Чем ответит английский клуб?

ВЕТЕРАН БОЛЕЕТ?

Перед стартом чемпионата мира, сразу после 
того как европейский клубный футбол ушел на 
зимнюю паузу, Криштиану Роналду взорвал ин-
формационную бомбу. Португалец дал интервью 
одному из ведущих британских журналистов Пир-
су Моргану. И оно произвело настоящий фурор из-
за жестких выпадов во все стороны – начиная с тре-
нера Эрика тен Хага и заканчивая бывшим одно-
клубником Уэйном Руни.

Но для начала контекст. В этом сезоне в «МЮ» 
у Роналду все складывается очень скверно. Регу-
лярно он играл лишь в Лиге Европы (где набрал 
четыре балла по системе «гол+пас», 2+2, на груп-
повом этапе), в матчах АПЛ Криштиану в основ-
ном сидел на скамейке запасных. В последние 
несколько недель с ним в «Юнайтед» происходят 
странные вещи. Сначала Роналду показательно 
покинул стадион до финального свистка матча 
с «Тоттенхэмом», когда были исчерпаны все воз-
можности замен. Тен Хаг в воспитательных це-
лях не включил его в заявку на следующий матч 
с «Челси», зато затем Криштиану появился в ос-
нове в двух турах кряду и отыграл по 90 минут. 
Что случилось дальше – загадка. Роналду не по-

пал в заявку сперва на матч Кубка лиги, а затем 
и на последнюю перед зимней паузой игру в чем-
пионате Англии. Тен Хаг заявил, что ветеран бо-
леет, но после выхода интервью есть сомнения, 
правда ли это.

ЧТО СКАЗАЛ ПОРТУГАЛЕЦ

К слову, по тен Хагу Роналду прошелся жестче 
всего: «Я не уважаю его, потому что он не проявля-
ет уважения ко мне. Если ты не будешь уважать ме-
ня, я никогда не стану уважать тебя».

Припечатал Криштиану и Ральфа Рангника, ко-
торый в прошлом сезоне примчался на «Олд Траф-
форд», хотя имел соглашение с «Локомотивом»: 
«Если ты даже не тренер, как ты собираешься быть 
боссом «Манчестер Юнайтед»? Я даже никогда 
не слышал о нем».

Полетела ответка и экс-одноклубнику Руни, ко-
торый в одном из интервью назвал поведение Ро-
налду неприемлемым для «МЮ»: «Я понимаю, по-

чему он так сильно критикует меня. Может, потому 
что он уже завершил карьеру, а я до сих пор высту-
паю на высоком уровне? Не буду говорить, что вы-
гляжу лучше, чем он. Хотя это правда».

Но, конечно же, главной темой было положе-
ние Криштиану в «Манчестер Юнайтед» – пор-
тугалец считает, что его предали:  «Чувствую се-
бя преданным из-за того, как со мной обошлись 
в «Манчестер Юнайтед». Я раздражен тем, что ме-
ня сделали козлом отпущения, которого обвиня-
ют во всем, что пошло не так в клубе, а сейчас ме-
ня активно вытесняют. Некоторые люди не хо-
тят, чтобы я был здесь. Не только в этом году, но 
и в прошлом сезоне».

Ну и об общей ситуации в клубе: «Думаю, что 
фанаты должны знать правду. Я хочу лучшего для 
клуба. Вот почему перешел в «Манчестер Юнай-
тед». С тех пор как сэр Алекс Фергюсон ушел, 
я не вижу никакого прогресса в клубе. Ничего 
не изменилось. Я люблю «Манчестер Юнайтед», 
люблю болельщиков, они всегда на моей сторо-
не. Но если в клубе хотят сделать что-то по-друго-
му,  нужно многое изменить. Не изменилось ниче-
го – не только джакузи и бассейн, даже тренажер-
ный зал. Все это замерло во времени, и это меня 
удивило. Думал, увижу другие технологии и инфра-
структуру, но тут многое осталось тем же, что я ви-
дел в 21, 22 и 23 года. Некоторые вещи внутри клу-
ба мешают нам достичь того же уровня, что «Ман-
честер Сити», «Ливерпуль», а сейчас и «Арсенал». 
Клуб калибра «МЮ» должен быть в топ-3. Как го-
ворил Пикассо, сперва нужно разрушить все и за-
тем выстроить заново. И если начнут с меня, это 
не проблема».

ЧТО БУДЕТ ДАЛЬШЕ

Sky Sports, анализируя игру Криштиану, пишет, 
что в «Манчестер Юнайтед» узнали об интервью 
лишь в воскресенье. В клубе не понимают, почему 
он решил высказать все это публично, и считают, 
что таким образом Роналду проявил неуважение 
к тренеру и партнерам по команде.

Кстати, на днях и сам тен Хаг дал большое ин-
тервью Sky Sports, в котором обсуждалась и тема 
Роналду. Вот что сказал голландский специалист:

«Криштиану всегда доставляет проблемы со-
пернику, потому что является одним из лучших 
в мире. С ним здорово работать. Футболисты счаст-
ливы, что он с нами в раздевалке. Но все же ты не 
будешь получать преференции исключительно за 
заслуги прошлого, судят тебя по тому, что ты дела-
ешь в настоящем. В этом сезоне Роналду уже пока-
зал, что может оказывать влияние на матчи. Когда 
он хорош, может что-то изменить. Я пытаюсь под-
талкивать его к этому дальше».

Пока «Манчестер Юнайтед» не объявил о санк-
циях в отношении Криштиану, однако сложно 
представить, как Роналду собирается возвращать-
ся в клуб после чемпионата мира в Катаре. По-
ка кажется, что португалец сознательно сжигает 
мосты, так как понимает, что в нынешнем «МЮ» 
больше играть не будет. Трансферное окно в Евро-
пе открывается 1 января, и, скорее всего, нас ждет 
очередной сериал о переходе Роналду.

МАРК БЕССОНОВ

 И В Н П М О
 1. Арсенал 14 12 1 1 33–11 37
 2. Манчестер Сити 14 10 2 2 40–14 32
 3. Ньюкасл 15 8 6 1 29–11 30
 4. Тоттенхэм 15 9 2 4 31–21 29
 5. Манчестер Юн. 14 8 2 4 20–20 26
 6. Ливерпуль 14 6 4 4 28–17 22
 7. Брайтон 14 6 3 5 23–19 21
 8. Челси 14 6 3 5 17–17 21
 9. Фулхэм 15 5 4 6 24–26 19
10. Брентфорд 15 4 7 4 23–25 19
11. Кристал Пэлас 14 5 4 5 15–18 19
12. Астон Вилла 15 5 3 7 16–22 18
13. Лестер 15 5 2 8 25–25 17
14. Борнмут 15 4 4 7 18–32 16
15. Лидс 14 4 3 7 22–26 15
16. Вест Хэм 15 4 2 9 12–17 14
17. Эвертон 15 3 5 7 11–17 14
18. Ноттингем Форест 15 3 4 8 11–30 13
19. Саутгемптон 15 3 3 9 13–27 12
20. Вулверхэмптон 15 2 4 9 8–24 10

Бомбардир: ХОЛАНН (Манчестер Сити) – 18.

26 декабря. Брентфорд – Тоттенхэм, Кристал Пэлас – Фулхэм, 
Эвертон – Вулверхэмптон, Лестер – Ньюкасл, Саутгемптон – 
Брайтон, Астон Вилла – Ливерпуль, Арсенал – Вест Хэм.

27 декабря. Челси – Борнмут, Манчестер Юнайтед – Ноттин-
гем Форест.

28 декабря. Лидс – Манчестер Сити.

Я не уважаю  
тен Хага, потому 
что он не проявляет 
уважения ко мне.  
Если ты не будешь 
уважать меня, 
я никогда не стану 
уважать тебя

Понимаю, почему Руни так сильно критикует меня. 
Может, потому что он уже завершил карьеру,  
а я до сих пор выступаю на высоком уровне?  
Не буду говорить, что выгляжу лучше, чем он.  
Хотя это правда

Меня сделали козлом 
отпущения, которого 
обвиняют во всем,  
что пошло не так 
в клубе, а сейчас меня 
активно вытесняют. 
Некоторые люди  
не хотят, чтобы  
я был здесь

ФУТБОЛ // Чемпионат Англии

Главный тренер «Манчестер Юнайтед» тен Хаг и Криштиану Роналду Reuters

Анна Щербакова:  
«По сравнению 
с обычными 
тренировками 
нынешние – лечебная 
физкультура»
Олимпийская чемпионка-2022 впервые 
выступила на публике после операции  
на колене, которая прошла в августе в Германии

В Москве состоялось открытие нового 
большого командного турнира – Кубка 
московского спорта по фигурному ката-

нию. Пожалуй, это первая за долгие годы сме-
лая попытка сделать из индивидуального ви-
да спорта классический командник с клубами 
(школами), как в футболе или хоккее. Зрители 
приходили на трибуны «ЦСКА Арены» с бан-
нерами своих академий, болели за своих одно-
группников – для фигурки это ново и классно.

Кубок разделен на две подгруппы, в одной 
из которых примут участие государственные 
школы, а также школы ЦСКА, «Ангелы Плю-
щенко», «Армия Фигурного Катания» и шко-
ла Александра Волкова, во второй – коммер-
ческие организации. То есть в одной группе 
оказались «Хрустальный» и ученики Плющен-
ко – все равно что «Зенит» и «Спартак» в Куб-
ке России. Турнир будет состоять из семи эта-
пов и суперфинала, который пройдет 1 ию-
ня 2023 года во дворце спорта «Мегаспорт». 
А по ходу турнира организаторы пошли на гра-
мотный пиар-ход и устроили пресс-конферен-
цию с участием Анны Щербаковой и Дании-
ла Глейхенгауза. И у них было о чем спросить.

БОЛЬШЕ СМОТРЮ РОССИЙСКИЕ  
ЭТАПЫ «ГРАН-ПРИ»,  
ЧЕМ МЕЖДУНАРОДНЫЕ

Сначала журналисты поговорили с Анной – 
ей еще надо было готовиться к показательному 
номеру, в котором она прыгнула тройной флип.

– Анна, что бы вы посоветовали в нынешней 
сложной ситуации юным фигуристам? 

– Фигурное катание – прекрасный вид 
спорта, который был, есть и будет независи-
мо от сложившейся ситуации. У нас есть под-
держка болельщиков и федерации, которые 
поддерживают не только сборников, но и со-
всем юных фигуристов. Хочется пожелать им 
совершенствоваться и добиваться целей, мо-
жет быть кратковременных. Я всегда ставила 
перед собой цели на ближайшее время – вы- 
учить новый прыжок, например.

– Где выступать легче – лично или в команде? 
– Фигурное катание – индивидуальный вид 

спорта, кому-то легче выступать в команде, ко-
му-то сложнее. У меня был опыт командного 
чемпионата мира, Кубка Первого канала. На-
блюдала за всеми спортсменами, хочу сказать, 
что командный дух присутствует, но каждому, 
конечно, хочется победить. Наверное, больше 
ответственности чувствуешь в команде, но мне 
это помогало. Немного выступать в команде, 
наверное, даже легче.

– Вы за то, чтобы командные турниры по 
взрослым проводились чаще? 

– В прошлом сезоне в Кубке Первого канала 
усовершенствовали формат, мне также понра-
вилась идея прыжкового турнира, когда в кон-
це мы исполняли буллиты. Когда все зависит от 
одного прыжка, от одной секунды, это классно, 
интересно и фигуристам, и зрителям.

– Вы выступаете с показательным номером. 
Можем ли мы вас ждать на чемпионате России? 

– Я о выступлении недавно узнала, очень 
нервничаю, даже непривычно сидеть на 
пресс-конференции до проката. (Смеется.) Ка-
сательно вопроса – на каждой тренировке ста-
раюсь делать максимум возможного на данный 
момент, это по сравнению с обычными трени-
ровками можно назвать лечебной физкульту-
рой. А дальше посмотрим.

– Смотрите фигурное катание в  этом сезо-
не? Где легче, комфортнее – по ту или эту сто-
рону экрана? 

– Да, смотрю этапы «Гран-при России», 
иногда и международные, но больше россий-
ские. Очень интересно смотреть за ребятами, 
за многих сильно переживаю. Много чего за-

помнилось, выделять конкретно не буду. Но 
это не сравнится с личными выступлениями 
на соревнованиях. На льду чувствую больше от-
ветственности, будь то соревнования или шоу. 
Сейчас нервничаю особенно, первый выход на 
лед после операции.

КОГДА ТВОРЧЕСКИЙ  
КРИЗИС НАСТУПИТ,  
Я ВАМ ОБЯЗАТЕЛЬНО СООБЩУ

Даниил Глейхенгауз сказал про главное – 
дело Камилы Валиевой. Ну и про кое-что дру-
гое. 

– Даниил, вопрос как поклоннику английско-
го футбола. Вам бы хотелось, чтобы командные 
турниры стали популярнее, чтобы «Хрустальный» 
и  «Ангелы Плющенко» были как «Манчестер 
Юнайтед» и «Ливерпуль»? (Анна рядом улыбается.) 

– И так сейчас их становится больше, это за-
нимает время. Но во всем должен быть баланс. 
Командные турниры – это здорово, но они не 
должны мешать тренировочному процессу. Са-
мые главные соревнования все-таки личные. 

– Как выбирали команду на турнир? 
– Команду «Хрустального» выбирали из 

лучших спортсменов. Цели проще, чем вы- 
играть соревнования, – показать свой макси-
мум и набраться опыта. Здорово, что проходит 
турнир на таком уровне. Хоть он и детский, но 
мне кажется, что лет 10–15 назад так проходил 
чемпионат России взрослый. Это подтвержда-
ет, что фигурное катание стало очень популяр-
ным, хочется, чтобы оно таким и оставалось.

– Есть для вас челлендж – сможете посчитать 
все программы, которые вы подготовили к это-
му сезону?  

– Это излюбленная тема, что мы ставим 
очень много программ, но в этом сезоне я по-
ставил программ меньше, чем любой извест-
ный постановщик. Варьироваться это число 
будет от 10 до 15. Творческая усталость появ-
ляется в сезоне, даже в момент постановок ду-
маешь , что еще придумать. Но есть год, когда 
ты ищешь музыку, потом отпуск. Пока творче-
ского кризиса нет, когда он появится, я обяза-
тельно сообщу.

– Одна из самых резонансных программ  – 
произвольная Камилы Валиевой. Что вы хоте-
ли сказать ею? 

– Мне кажется, все, что мы хотели передать 
этой программой, видно в самой программе 
и в том, как Камила ее катает. В начале была 
звуковая дорожка новостей, мы не отказались 
от нее, слишком часто использовать не хотели, 
вернемся к чемпионату России. Я читал много 
о том, что мучаем девочку, но, если бы Камила 
не хотела, этой программы бы не было. Мож-
но по-разному относиться к этой программе 
как к постановке, но те эмоции, которые Ка-
мила нам подарила на контрольных прокатах, 
незабываемы. 

– Как отреагировали на требование ВАДА 
о  четырехлетней дисквалификации Камилы 
Валиевой? 

– Если честно, по всем этим вопросам мно-
го чего хотелось бы сказать, но по юридиче-
ским соображениям комментировать я не  
буду.

Где мы точно знаем, что правда, так это 
в том, что Анну Щербакову встречали на льду 
феноменально. Большинство зрителей – са-
ми участники Кубка, которых еще тинейд-
жерами не назвать, и их родители. Так что 
они определенно подготовились. И устрои-
ли фантастический обстрел мягкими игруш-
ками катка после проката номера под Ave 
Maria. Так что Аню за полгода без соревно-
ваний точно не забыли.

ДМИТРИЙ КУЗНЕЦОВ

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ

Дарья Исаева «СЭ»
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В Новом Уренгое прошел первый 
этап чемпионата России по во-
лейболу на снегу. В течение трех 

дней мужские и женские команды би-
лись за медали при низких темпера-
турах, но при согревающей поддерж-
ке болельщиков.

В РОССИИ ВСЕ БОЛЬШЕ 
КОМАНД ПО ВОЛЕЙБОЛУ 
НА СНЕГУ

Волейбол на снегу с  каждым го-
дом набирает популярность. У меж-
дународной федерации есть намере-
ние, чтобы этот вид спорта в будущем 
включили в программу зимних Олим-
пиад. В этом направлении FIVB двига-
ется уже несколько лет. Демонстраци-
онный матч с участием звезд волей-
бола был сыгран еще на Играх в Корее 
в 2018 году. 

В России, где снега предостаточно, 
тренд подхватывают. Все больше про-
фессиональных волейбольных клубов 
создают свои зимние коллективы. Так, 
женские команды по волейболу на сне-
гу появились у «Факела» и «Локомоти-
ва» из Калининграда. 

Всего в Новом Уренгое выступили 
шесть мужских и пять женских команд. 
Они боролись не только за медали, но 
и за денежные призы. Общий фонд со-
ставил 2 миллиона рублей и распре-
делялся следующим образом: пер-
вое место – 300 тысяч рублей, второе 
место – 200 тысяч рублей, третье ме-
сто – 150 тысяч рублей, четвертое ме-
сто – 100 тысяч рублей, пятое место – 
62,5 тысячи рублей

Команды разделили на две группы. 
Лучшие напрямую выходили в полу-
финал, остальным необходимо было 
преодолевать четвертьфинальную ста-
дию. Немного другой формат был у де-
вушек, так как пять команд нельзя по-
делить на две равные группы. Но по 
итогу у них тоже сыграли четвертьфи-
нал, полуфиналы и финал.

ЖЕСТКИЕ МОРОЗЫ НА ЯМАЛЕ

Спортсменам, приехавшим в Но-
вый Уренгой, необходимо было серьез-
но утеплиться. Температура в дни со-
ревнований не поднималась выше -20 
градусов, а в пике доходила до -28. Поэ-
тому во время тайм-аутов и перерывов 
между сетами волейболисты быстрым 
шагом отправлялись в теплые чумы, 
где немножко отогревались. 

«В Подмосковье еще нет снега, по-
этому перед сезоном мы смогли тре-
нироваться только на песке. И такого 

мороза мы, конечно, еще не видели, – 
объясняет игрок команды «Заре-
чья-Одинцово» Анастасия Павлова. – 
Хотя у меня в Новом Уренгое живут те-
тя и мой крестный, они мне за неделю 
присылали скриншоты прогноза по-
годы, мол, будет сильный минус, го-
товьтесь. Но к тому, что нас тут ожида-
ло, подготовиться можно было только 
морально, а физически приходилось 
адаптироваться уже по ходу».

Погода в Новом Уренгое показала, 
почему в пляжном и снежном волей-
боле правила отличаются. Так, в зим-
ней версии на площадке находятся три 
игрока, а не два, и можно произвести 
замену травмированного или сильно 
замерзшего игрока. Партии в волейбо-
ле на снегу тоже короче – до 15 очков, 
а не до 21, как у пляжников. 

«ЗЕНИТ» И «ЗАРЕЧЬЕ» 
ПРОШЛИ ТУРНИР 
БЕЗ ПОРАЖЕНИЙ

Состав участников финала полу-
чился неожиданным. Многие пред-
полагали, что за золото схлестнут-
ся хозяева турнира «Факел» и «Зенит» 
из Санкт-Петербурга. Волейболисты 

из Северной столицы путь до фина-
ла прошли легко, обыграв всех сопер-
ников в двух сетах, а «Факел» оступил-
ся в полуфинале. Команда из Нового 
Уренгоя проиграла московской «Ака-
демии» – 1:2. В результате за бронзу 
боролись две ямальские команды: «Фа-
кел» обыграл «Ямбург». А в финале Пи-
тер был сильнее Москвы. 

В женских соревнованиях победа 
досталась главному фавориту и дей-
ствующему чемпиону России – «Заре-
чью-Одинцово». В золотом матче под-
московный клуб победил «Динамо-Та-
тарстан». Бронза досталась «Академии 
волейбола ВФВ» из Анапы. 

Второй тур чемпионата России 
пройдет 5–8 января в Казани. Всего же 
запланировано четыре тура с финалом 
в Кемеровской области.

МИХАИЛ КУЗНЕЦОВ

Чемпионат России по волейболу на снегу. Пер-
вый этап. Мужчины. Матч за бронзу. «Фа-
кел» – «Ямбург» – 2:0 (17:15, 15:6). Финал. 
«Зенит» – «Академия» М – 2:0 (15:10, 19:17).

Женщины. Матч за бронзу. «Академия волейбо-
ла ВФВ» – «Факел» – 2:1 (15:17, 15:11, 15:12). 
Финал. «Заречье-Одинцово» – «Динамо-Та-
тарстан» – 2:0 (15:10, 15:11).

ВОЛЕЙБОЛ НА СНЕГУ

«К такому 
можно подготовиться 
только морально»
В Новом Уренгое сыграли в снежный волейбол при минус двадцати

Соревнования в Новом Уренгое проходили при экстремальных температурах ВФВ

Слуцкого ждет 
наказание 
за нецензурную брань 
и удаление

Контрольно-дисциплинарный комитет РФС на бли-
жайшем заседании 16 ноября рассмотрит удаление глав-
ного тренера «Рубина» Леонида Слуцкого в матче первой 
лиги с «Енисеем» (0:0), сообщил председатель комитета 
Артур Григорьянц.

«Он был удален за нецензурную брань в адрес глав-
ного судьи матча. Слуцкий приглашен на заседание», – 
сказал Григорьянц. (ТАСС)

В пользу  
«Рубина»  
не назначен  
пенальти
Отчасти поведение Слуцкого связано с эпизодом на 

78-й минуте игры с «Енисеем», когда арбитр Артем Чи-
стяков не назначил 11-метровый удар в ворота гостей. 
В том моменте Анзор Саная, разворачиваясь, сыграл 
отставленной в сторону левой рукой в мяч. Либо су-
дья этого не увидел, либо не квалифицировал как фол.

Ранее рефери из Азова неудачно отработал на двух 
играх чемпионата России. 5 ноября он судил встречу 
16-го тура «Сочи» – «Спартак» (1:1). На 23-й минуте ар-
битр ошибочно не вынес второе предупреждение на-
падающему красно-белых Александру Соболеву, кото-
рый ударил Артура Юсупова рукой в голову, и не уда-
лил спартаковца. 

11 ноября Чистяков выполнял функции видеоасси-
стента во время матча 17-го тура РПЛ «Нижний Нов-
город» – «Ахмат» (3:2). На 20-й минуте он не вмешался 
в действия Алексея Амелина, засчитавшего гол ниже-
городцев, хотя в начале их атаки был фол на Бернар-
де Берише.

АЛЕКСАНДР БОБРОВ

Сборы футбольных 
арбитров пройдут 
в Турции
Как стало известно «СЭ», сборы арбитров РПЛ и пер-

вой лиги пройдут зимой 2023 года в Турции. В первой по-
ловине февраля в течение двух недель будут готовиться 
к решающим матчам те, кого допустят к судейству игр 
чемпионата России. А затем их сменят рефери ФНЛ. В хо-
де сбора планируется провести теоретические и практи-
ческие занятия, а также тесты по правилам игры и фи-
зической готовности.

АЛЕКСАНДР БОБРОВ

Суд по иску  
«Спартака»  
к Газизову отложен
Октябрьский суд Уфы приостановил производство де-

ла по иску «Спартака» к бывшему генеральному директо-
ру московского клуба Шамилю Газизову до решения Ше-
стого кассационного суда Самары, сообщила юрист крас-
но-белых Татьяна Завьялова.

10 августа Октябрьский суд Уфы зарегистрировал иск 
«Спартака» к Газизову о возвращении 88 миллионов ру-
блей. Как сообщила юрист Елена Чачуа, это те деньги, ко-
торые, как полагают спартаковцы, Газизов сам себе вы-
платил незаконно.

«Было рассмотрено ранее заявленное ходатайство 
со стороны представителей Газизова о приостановле-
нии рассмотрения разбирательства по делу о взыска-
нии 88 миллионов рублей в связи с поданной ими кас-
сационной жалобой о восстановлении Газизова на рабо-
те в «Спартаке», – сказала Завьялова. – Несмотря на то 
что Газизов всегда комментировал, что у него претензии 
исключительно к господину Леониду Федуну. Но Газизов 
все-таки решил восстановиться на работе, я думаю, что 
это процессуальная уловка, чтобы приостановить про-
цесс и как можно дольше не получать по нему решения».

Газизов занимал должность генерального директора 
«Спартака» с июля по декабрь 2020 года. (ТАСС)

CAS зарегистрировал 
апелляцию ВАДА  
по делу Валиевой
Спортивный арбитражный суд (CAS) зарегистриро-

вал апелляцию Всемирного антидопингового агентства 
(ВАДА) по делу о нарушении антидопинговых правил 
российской фигуристкой Камилой Валиевой. Об этом 
информирует ТАСС 14 ноября со ссылкой на пресс-служ-
бу организации.

В заявлении CAS написано, что Российское анти-
допинговое агентство (РУСАДА) не смогло уложить-
ся в «разумные сроки» рассмотрения дела Валиевой. 
На слушания назначат трех арбитров: один от ВАДА, 
второй от РУСАДА и спортсменки, а третьего (он бу-
дет председателем группы) выберет президент отде-
ла апелляций CAS.

В своей апелляции ВАДА потребовало от CAS дисква-
лифицировать 16-летнюю Валиеву на четыре года из-за 
нарушения антидопинговых правил с аннулированием 
результатов от 25 декабря и лишением золота в команд-
ном турнире на Олимпиаде-2022 в Пекине.

21 октября РУСАДА опубликовало сообщение, в кото-
ром говорится, что дело спортсменки является конфи-
денциальным, и агентство не намерено озвучивать дату 
слушаний, решение или другие детали.

В феврале Валиева в составе сборной России выигра-
ла золотую медаль Олимпийских игр 2022 года в Пеки-
не в командном турнире. Затем стало известно, что про-
ба спортсменки от 25 декабря 2021 года оказалась поло-
жительной.

Помимо Минеева и Родригеса в меропри-
ятии, состоявшемся в МИЦ «Известия», 
приняли участие известный боксер Гри-

горий Дрозд и титулованный кикбоксер Бату 
Хасиков – он общался с журналистами по ви-
деосвязи.

Дрозд: – Для меня с точки зрения техники 
Владимир является фаворитом. Видел последний 
бой Фернандо против Гаджи Автомата и скажу, 
что в нем скрыта большая мощь. Он умеет терпеть, 
держать удары, и он хорошо дышит. С Владими-
ром у них будет пятираундовый поединок по три 
минуты, что является достаточно длинной дистан-
цией в кикбоксинге. В целом это большой объем 
работы. Насколько функционально ты готов (об-
ращается к Родригесу. – Прим. «СЭ»)? Насколь-
ко ты готов к скорости и технике соперника?

Родригес: – Я готов. Оставил дома семью, 
чтобы провести сбор, акклиматизироваться. 
Привез с собой двух известных тяжеловесов из 
Бразилии, чтобы они со мной тренировались 
(один их них – боец UFC Маркос Рожерио да 
Лима. – Прим. «СЭ»). Конечно, знаю, какое ка-
чество может показать Владимир, но приехал 
сюда, чтобы шокировать российскую публику 
и уехать с победой.

Дрозд: – Гаджи Автомат бьет сильно. Напри-
мер, Жене Орлову сломал челюсть, когда они бок-
сировали. А Фернандо стоял, пропуская сильные 
и чистые удары. К чему ты готовишься? 

Минеев: – Все предельно просто – так же, 
как и в предыдущих поединках. Первые два ра-
унда я буду уворачиваться, пытаться макси-
мально его измотать, а третий и чемпионские 
планирую забрать: встать в центре ринга, ак-
тивно атаковать, проваливать, контратаковать 
и вывозить эту историю на классе. Не надеюсь 
на быстрое завершение поединка, не рассчиты-
ваю на то, что можно будет это сделать в первых 
раундах. Думаю пройти всю дистанцию и так-
тически быть на голову выше. Это очевидно, 
потому что тут большая разница в весе. Ни для 
кого не открою секрета, сказав, что его можно 
досрочно победить ударами по печени, по сол-
нечному сплетению. Это одно из оружий, кото-
рое готовил к этому бою. 

Дрозд:  – С  каким весом хочешь выйти на 
схватку?

Минеев: – 95–97 килограммов.
Дрозд: – А ты, Фернандо?
Родригес: – 118. 
Дрозд: – Ух, неплохо.
Минеев: – Да, есть люди, которые говорят, 

что исход боя заведомо предрешен. Но это те, 
кто не разбирается в единоборствах и не зани-
мался ими. 

Ведущий: – Зачем тебе такой бой? Ты теря-
ешь больше, чем приобретаешь. 

Минеев: – Подожди, не спеши. Это мы по-
смотрим в пятницу вечером. Риски большие, 
но это и рождает азарт, желание тренировать-
ся и совершенствоваться, побеждать. Фернан-
до – яркий боец, который не скупится на слова, 
в частности в отношении наших соотечествен-
ников, россиян. И меня это, так скажем, где-то 
даже задело лично, побудило выйти и реально 
с ним подраться. 

Вопрос из зала: – Владимир рассказал о сво-
ем плане. Но на такой же вопрос мы не услышали 

ответа от Фернандо. Есть ли он? И еще – ключе-
вую роль здесь могут сыграть удары Минеева по 
ногам. Понимает ли Родригес, что такое лоу-кики, 
и как собирается от них защищаться?

Родригес: – Не буду раскрывать стратегию, 
потому что это не совсем этично, учитывая, что 
мой соперник сидит рядом. А по поводу того, 
могу ли я защищаться от лоу-киков… Да, знаю 
весь потенциал Владимира, его удары, но, мо-
жет быть, он забыл о моих ударах руками?

Минеев: – Что значит… Во-первых, ви-
дел его удары, во-вторых, руку ему пожал, 
и тут все очевидно: бешеный бык! Да, беше-
ный бык, но наш поединок будет как корри-
да. Как схватка быка и тореадора. Вот в этом 
и заключается искусство. А по поводу его пла-
на думаю, что станет таким же, как против Ав-

томата. Значит, выйдет, пропустит пару уда-
ров, начнет злиться, побежит на меня и попы-
тается уничтожить.

Вопрос из зала:  – Фернандо, вы победили 
Гаджи Автомата, но потом результат поединка 
был изменен на ничью. Как это воспринимаете?

Родригес: – О какой ничьей говорите? Толь-
ко сейчас об этом узнал…

Минеев: – Кстати, для меня это тоже но-
вость.

Родригес: – Был не в курсе, но кто видел тот 
бой, понимает, что я победил.

Минеев: – Фернандо, ты здесь, потому что 
ты выиграл.

Вопрос из зала:  – Владимир, ты на своем 
веку повидал много соперников. Что в Фернан-
до удивило?

Минеев: – Он действительно силен, как бык, 
и яростен. Физические качества бойцов можно 
перечислять до бесконечности, мы на самом де-
ле все не из робкого десятка.

Все люди, которые достигают высоких спор-
тивных результатов, сильны, агрессивны, вы-
носливы. Он взял и приехал с командой, при-
был сюда, закрыв глаза на неудобства, связан-
ные с долгим расставанием с семьей, родиной, 
и ответственно подготовился к бою уже у меня 
в стране. На самом деле в этом и проявляется 
его суть, заточенность на результат. Видно, что 
парень готовится, чтобы побить меня. С одной 
стороны, это вызывает уважение, с другой – за-
ставляет меня держать ухо востро, идти до кон-
ца и не расслабляться. 

Ведущий: – Тем более Фернандо знает, что 
в  случае победы проблем с  деньгами в  России 
у него точно не будет…

Родригес: – Да, моя семья сейчас нуждает-
ся в этом, поэтому, Владимир, думаю, ты по-
способствуешь мне. Спасибо, что согласился 
на этот бой.

Минеев: – Мы уже поспособствовали это-
му, но мои планы на поединок, Фернандо, рас-
ходятся с твоими. Но обещаю, что после нашей 
схватки ты будешь оставаться на виду в России. 

ИСЛАМ БАБАДЖАНОВ

ЕДИНОБОРСТВА

«Наш бой – коррида.  
Как поединок быка и тореадора»
Вчера Владимир Минеев и Фернандо Родригес дали пресс-конференцию в преддверии своего поединка на турнире «Бойцовский клуб РЕН ТВ», 
который состоится 18 ноября в Москве. Эту и другие схватки телеканал покажет в прямом эфире

Владимир 
Минеев
32 года, Россия
Статистика в ММА: 16 побед, 

1 поражение, 1 ничья

Фернандо 
Родригес
35 лет, Бразилия
Статистика в ММА: 12 по-

бед, 8 поражений

Основной кард турнира
Владимир Минеев (Россия) – Фернандо Родригес (Бразилия)
Ислам Муртазаев (Россия) – Ахмет Килич (Турция)
Александр Гельвих (Россия) – Денис Бурматов (Россия)
Александр Стецуренко (Россия) – Адос Сантибеков (Казахстан)

Вчера. Москва. Владимир Минеев, Григорий Дрозд и Фернандо Родригес (слева направо) на пресс-конференции в МИЦ «Известия» Федор Успенский «СЭ»

Главный тренер «Рубина»  Дарья Исаева «СЭ» 
Леонид Слуцкий
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Алексей Волков:  
«С такой критикой внутри 
клуба я не сталкивался»

1

СЧИТАЮ СЕЛЕКЦИЮ ХОРОШЕЙ

– Разногласия касались подписания игро-
ков?

– Да, постоянно велась речь о необходи-
мости усиления вратарской линии. В этом се-
зоне мне не позволили подписать на мини-
мальных условиях двух вратарей – Максвел-
ла и Гудачека. Я уверен, что они помогли бы 
Василию Демченко в укреплении вратарской 
линии, и был готов взять ответственность 
на себя, как это было два года назад с Гру-
бецом. С вето по данным кандидатам я был 
категорически не согласен, понимая, что это 
наш последний шанс. В ближайшем будущем 
по понятным причинам игроки даже с ме-
нее громкими фамилиями вряд ли приедут 
играть в Россию.

– Это стало последней каплей?
– Я привык работать на результат, не-

ся ответственность за каждое свое решение 
и его последствия. Номинально оставаться 
у руля и имитировать работу, не имея воз-
можности воплощать важные, с моей точки 
зрения решения, для команды, считаю бес-

полезной тратой времени и для себя, и для 
руководства клуба.

– Уход – чисто ваша инициатива и положе-
на ли вам компенсация?

– Я написал заявление по собственному 
желанию. Единственная компенсация – это 
расчет до конца ноября.

– У вас нет неразрешимого конфликта или 
больших разногласий с кем-то внутри клуба?

– Я считаю, что отсутствие единого ви-
дения, взаимопонимания и согласия внутри 
руководства клуба по поводу того, как разви-
вать команду, – неразрешимый конфликт. 
Именно поэтому я и ухожу.

В нынешнем году был создан селекци-
онный комитет, в котором последнее слово 
имел Александр Владимирович. Конечно, это 
сразу же дало ощущение, что моим решени-
ям не доверяют, но ответственность и общая 
критика будут сосредоточены на мне.

– Знаю, что в клубе далеко не все выступа-
ли за подписание Рида Буше.

– По Буше были долгие дискуссии, и мне-
ния расходились. Но здравый смысл взыграл, 
я был уверен в том, что Рид принесет огром-
ную пользу.

–  Как вы  относитесь к  распространенно-
му мнению, что селекция была неудовлетво-
рительной?

– Не согласен. Селекция была хорошей. 
Выигрыш предсезонного турнира в Сочи – 
еще одно тому подтверждение. Коллектив 
уже тогда был готов играть слаженно и при-
носить результат. В этом смысле я ухожу из 
«Авангарда» со спокойной душой.

Что касается вопросов по поводу селек-
ции в начале сезона, то это обычная исто-
рия, характерная для любого клуба. Нет 
игрока, который бы устроил абсолютно всех 
болельщиков и журналистов. Хоккеист мо-
жет не раскрыться в одном клубе, а перей-
дет в другой, где тренер найдет ему подход, 
и расцветет. Грубец, Береглазов, Готовец, Ко-
стин – сколько было сомнений относитель-
но подписания этих игроков, а ребята в ито-
ге внесли большой вклад в чемпионство. 
То же самое продолжается и в этом сезо-
не. Фигура Ткачева вызывала много крити-
ки, но посмотрите, как он раскрылся и заи-
грал сейчас. Броадхерст не был принят сра-
зу, но его вклад в победы очевиден. Поэтому 
к разным мнениям я отношусь спокойно.

Идеальной селекции никогда не бывает 
в межсезонье, команда всегда дособирается 
по ходу чемпионата, анализируются слабые 
точки, новые игроки проходят адаптацию к но-
вым условиям жизни и работы. Бывает и так, 
что у хоккеистов просто не задается сезон. Это-
го никогда нельзя предугадать, мы все люди.

– Чувствуете свою вину, что так и не удалось 
подписать вратаря?

– Я сделал все что мог, чтобы подписать 
нового вратаря. Выше уже рассказывал, ко-
го предлагал в качестве кандидатов. Я каж-
дый день работал над этим сложнейшим 
пунктом, просматривал кучу видео, звонил 
всем, кто мог бы привезти вратарей, прора-
батывал каждый день новые кандидатуры, 
получал скаутские отчеты в течение четырех 
месяцев. Но никто не хотел ехать в Россию 
даже за большие деньги из-за политической 
ситуации. Меня не услышали и мои пред-
ложения не приняли. Поэтому вину пусть 
чувствуют те, кто противостоял и отвергал. 
Я сделал максимум и могу сказать, что ни-
когда ранее не сталкивался с такого уровня 
отсутствием понимания важности решения 
стратегических вопросов.

ТАКОВ СТИЛЬ  
УПРАВЛЕНИЯ

–  Критика  – как публичная, так и  внутри 
клуба – выбивала вас из колеи?

– Любая публичная деятельность под-
вергается критике по определению, и если 
ты соглашаешься на публичную должность, 
то должен быть готов к этому. Другое дело, 
конструктивна ли эта критика. Все, что го-
ворится по делу, всегда принимаю с внима-
нием и благодарностью. А все остальное – 
от лукавого. Что касается критики внутри 
клуба, то это, к сожалению, такой стиль 
управления – критикуется все и вся, я с та-
ким не сталкивался, работая три года в «Ав-
томобилисте» и два года в ЦСКА.

– Ваши критики утверждали, что почти весь 
чемпионский состав «Авангарда» был собран 
другими людьми.

–  Люди могут иметь разное мнение, 
но есть факты, которые не могут опровер-
гнуть даже мои оппоненты. Подписания Гру-
беца, Береглазова, Готовца, Каски, Буше, Най-
та, Секача, Костина, Хохлачева, Каблукова, 
Толчинского, Шарипзянова проходили при 
моем непосредственном участии. Вспоми-
ная чемпионский сезон, отдельно хочу от-
метить подписание Ильи Ковальчука. Его 
приход внес огромный вклад в атмосфе-
ру коллектива и сплотил ребят еще больше 
в плей-офф. Выиграла команда, а не отдель-
ные личности, будь это тренеры или менед-
жеры, и титул вернулся в Омск спустя 17 лет.

– Какое наследство оставляете преемнику, 
чем гордитесь и о чем жалеете за годы, прове-
денные в «Авангарде»?

– За наследство мне точно не стыдно. Ког-
да я принял решение о смене главного тре-
нера, ситуация по всем фронтам была та-
кой, как будто мы вошли в глубокий штопор. 
На это повлияло много факторов, о которых 
я говорил и еще буду размышлять.

Состав, который подвергался беспощад-
ной критике как с внешней стороны, так 
и изнутри от руководства клуба, сегодня да-

ет результат. У команды серия из семи побед 
подряд, в том числе в гостях над очень серь-
езными соперниками. С приходом Михаила 
Кравеца «Авангард» стал играть в более зре-
лищный и комбинационный хоккей. Есть 
внутренняя уверенность, что этот коллек-
тив способен на многое в нынешнем сезоне.

– Вы сожгли все мосты с Александром Кры-
ловым?

– Нет. Более того, я ему за многое благо-
дарен от чистого сердца. В одном из интер-
вью Александр Владимирович представил 
меня как менеджера «новой волны» в россий-
ском хоккее и говорил о том, что «пригласил 
усилить менеджмент «Авангарда», чтобы как 
можно быстрее достичь главной цели клу-
ба – выигрыша Кубок Гагарина». Считаю, что 
я полностью выполнил возложенные на ме-
ня обязательства. Горжусь тем, что удалось 
завоевать Кубок Гагарина – его выиграла пре-
красная команда, замечательный коллектив, 
а не кто-то один. Мне было очень приятно 
быть его частью. Это память на всю жизнь.

Хочу поблагодарить Александра Влади-
мировича за то, что он поверил в меня и дал 
возможность раскрыться в «Авангарде». Это 
мощный человек, амбициозный. Для меня 
огромный опыт и большая школа жизни про-
работать два с половиной года под его руко-
водством. Я искренне благодарен ему и желаю 
всех благ. Безусловно, перед нами стояла цель 
привезти в Омск еще один Кубок Гагарина.

Очень жалею, что вынужден сейчас оста-
вить команду, но другого выбора у меня нет.

– Готовы ли вы быстро перейти на другое 
место работы или пока будете отказываться 
от предложений?

– На данный момент у меня уверенное 
чувство, что нужна пауза до следующего се-
зона. Многое надо обдумать в покое, проана-
лизировать. Хочу провести побольше вре-
мени со своей любимой супругой и тремя 
детьми. Они недополучали много внимания 
с моей стороны в последние годы. Хотя ни-
когда меня в этом не обвиняли, даже в самый 
непростой год переезда и адаптации в Ом-
ске. Более того, вся моя семья настолько по-
любила Омск, команду «Авангард», сотруд-
ников клуба, что уезжать отсюда нам будет 
тяжело. Тем более что изначально приезжа-
ли мы сюда надолго. Ничего не поделаешь, 
жизнь сама подсказывает, куда двигаться. 
К новому сезону, надеюсь, буду готов вер-
нуться к менеджерской работе в какой-ни-
будь команде с амбициозными, интересны-
ми, вдохновляющими целями.

МИХАИЛ ЗИСЛИС

Что происходит в «Авангарде»
Разбираемся в причинах ухода генерального менеджера «ястребов»

«Авангард» выиграл семь 
последних матчей. По-
сле невнятного старта 

и увольнения главного тренера Дми-
трия Рябыкина омичи стремительно 
поднимаются в турнирной таблице, 
а со сложнейшего выезда Магнито-
горск – Уфа – Казань привезли мак-
симальное число очков.

Настроение в коллективе после 
победы в столице Татарстана было 
замечательным. Тренер по физпод-
готовке Брендон Бови на чистом 
русском рассказывал мне, что в го-
роде солнечно. Александр Свитов, не 
слишком жаловавший журналистов 
во время выступлений за «Ак Барс», 
подробно рассказывал про игру на 

вбрасываниях и Александра Радуло-
ва. Куда-то торопился Арсений Гри-
цюк, но успел поговорить и с корре-
спондентами омского телевидения, 
и федерального.

В соцсетях «ястребов» радовал 
ролик, где главный тренер Михаил 
Кравец поздравляет команду в са-
молете по громкой связи с победой, 
а выдавшего шикарный пас Федора 
Малыхина – с днем рождения. Идил-
лия? Как оказалось, ненадолго. В по-
недельник генменеджер «Авангар-
да» Алексей Волков в интервью «СЭ» 
объявил об уходе.

Риторика Волкова ясна – в клу-
бе он не нашел должного пони-
мания, а в такой ситуации про-
должать трудиться нет никакого 
смысла. Свою работу генменед-
жер выполнил на «отлично». В ви-
ну ему можно поставить разве что 
отсутствие классного вратаря, но, 
как рассказал сам Волков, руковод-
ство зарубило варианты с Гудаче-
ком и Максвеллом. Похожая си-
туация и с тренерами – генераль-
ный предлагал два варианта, боссы 
протянули время и назначили Ря-
быкина, который не справился.

«Те, кто осуществляет руковод-
ство «Авангардом» на своих долж-
ностях, должны смотреть в одну 
сторону, соблюдать обозначенные 
правила игры и нести ответствен-
ность за свои решения не только пе-
ред клубом, но и друг перед другом. 
В последнее время этого не проис-

ходило», – Волков ясно дает понять 
об отсутствии взаимопонимания 
в верхах. 

«Отсутствие единого видения, 
взаимопонимания и согласия вну-
три руководства клуба по поводу то-
го, как развивать команду, – нераз-
решимый конфликт. Именно поэто-
му я и ухожу. В нынешнем году был 
создан селекционный комитет, в ко-
тором последнее слово имел Алек-
сандр Владимирович (Крылов. – 
Прим. «СЭ»). Конечно, это сразу же 
дало ощущение, что моим реше-
ниям не доверяют, но ответствен-
ность и общая критика будут сосре-
доточены на мне», – объясняет Вол-
ков. И тонко подкалывает бывшее 

начальство: «Что касается критики 
внутри клуба, то это, к сожалению, 
такой стиль управления – критику-
ется все и вся, я с таким не сталки-
вался, работая три года в «Автомо-
билисте» и два года в ЦСКА».

Успехи Волкова очевидны – ле-
том он вернул Буше и Ткачева, со-
ставивших самую яркую связку ли-
ги. Продлил контракт с Найтом, что 
дело непростое из-за возвращения 
из Балашихи в Омск. Можно вспом-
нить подписания Береглазова, Ко-
стина, Готовца, ставших важной ча-
стью чемпионского состава.

Скорее всего, до конца сезона 
должность генменеджера «Аван-
гарда» останется вакантной. Со-
став на 95 процентов ясен, а с кан-
дидатурой вратаря может опреде-
литься и селекционный комитет. 
Волков же вряд ли долго просидит 
без работы – за годы в Омске он по-
казал себя одним из сильнейших 
в КХЛ на своей позиции.

АРТУР ХАЙРУЛЛИН

СЕГОДНЯ
17.00 Автомобилист – Барыс
17.00 Металлург – Сибирь (КХЛ Prime)
17.00 Салават Юлаев – Сочи (КХЛ ТВ)
19.30 СКА – Динамо Мн (КХЛ Prime)
19.30 ЦСКА – Адмирал (КХЛ ТВ)

Время московское.

Я привык работать 
на результат,  
неся ответственность 
за каждое свое 
решение и его 
последствия.

Горжусь тем, что удалось завоевать  
Кубок Гагарина – его выиграла прекрасная 
команда, замечательный коллектив,  
а не кто-то один. Мне было очень приятно 
быть его частью. Это память на всю жизнь.

Успехи Волкова очевидны –  
летом он вернул Буше и Ткачева, 
составивших самую яркую связку 
в КХЛ. Продлил контракт с Найтом,  
что дело непростое из-за возвращения 
из Балашихи в Омск

Скорее всего, до конца сезона  
должность генменеджера «Авангарда» 
останется вакантной

Западная конференция
 И В ПО П Ш О
 1. СКА 30 25 2 3 104–56 52
 2. ЦСКА 28 18 5 5 91–65 41
 3. Локомотив 30 18 5 7 77–61 41
 4. Торпедо 30 19 1 10 88–67 39
 5. Динамо М 30 16 5 9 75–62 37
 6. Динамо Мн 30 14 4 12 79–86 32
 7. Витязь 30 13 6 11 74–76 32
 8. Спартак 31 13 5 13 59–80 31
 9. Северсталь 30 12 7 11 83–89 31
10. Куньлунь 32 11 3 18 71–98 25
11. Сочи 27 4 5 18 58–98 13

Восточная конференция
 И В ПО П Ш О
 1. Автомобилист 29 19 2 8 92–71 40
 2. Салават Юлаев 29 17 6 6 77–54 40
 3. Металлург 29 18 3 8 89–72 39
 4. Адмирал 30 17 4 9 59–56 38
 5. Сибирь 31 17 3 11 77–71 37
 6. Авангард 30 16 3 11 85–82 35
 7. Ак Барс 29 12 5 12 69–76 29
 8. Барыс 30 13 2 15 65–87 28
 9. Трактор 31 12 3 16 63–80 27
10. Амур 28 11 4 13 53–75 26
11. Нефтехимик 30 12 1 17 77–103 25

АМУР 2 
ТРАКТОР 0

1:0, 1:0, 0:0

Голы: Дрозг – 1 (Педан), 2:09 – 1:0. Гиздатуллин – 2 
(К. Ли, Педан), 26:49 – 2:0.

Вратари: Аликин – Проскуряков.
Штраф: 16–20.
Броски: 28 (8+12+8) – 28 (11+7+10).
Судьи: Васильев, Сергеев.
14 ноября. Хабаровск. «Платинум-Арена». 4223 зри-

теля.

КУНЬЛУНЬ 0 
ТОРПЕДО 5

0:1, 0:3, 0:1

Голы: Гончарук – 12, 16:31 – 0:1. Марин – 6 (Миша-
рин, Ян), 35:07 – 0:2. Кручинин – 7 (Ковален-
ко, Марин), 38:52 – 0:3. Фирстов – 1 (Ларионов), 
39:03 – 0:4. Гончарук – 13 (бол., Ларионов, Кова-
ленко), 49:12 – 0:5.

Вратари: Смит (Сунь Цзэхао, 49:12) – Гуска.
Штраф: 14–8.
Броски: 15 (5+4+6) – 38 (14+16+8).
Судьи: Бондарь, Степучев.
14 ноября. Мытищи. «Арена Мытищи».  

563 зрителя.

ВИТЯЗЬ 4 
НЕФТЕХИМИК 5

2:1, 1:2, 1:2

Голы: Рассказов – 7 (Кара, Сараев), 2:55 – 1:0. Фе-
дотов – 1 (Лещенко, Галимов), 15:26 – 1:1. 
Рассказов – 8 (Кара), 16:38 – 2:1. Порядин – 
11 (Митякин, Березин), 26:43 – 2:2. Расска-
зов – 9 (Абросимов, Кара), 29:19 – 3:2. Е.А. 
Попов – 3 (Шинкарук, Березин), 32:36 – 3:3. 
Волгин – 2 (бол., Кара, Попов), 40:41 – 4:3. 
Порядин  – 12 (бол., Камара, Гончаров), 
49:30 – 4:4. Порядин – 13 (Хохлов, Камара), 
59:47 – 4:5.

Вратари: Дорожко – Кислицын.
Штраф: 10–8.
Броски: 29 (13+10+6) – 45 (9+17+19).
Судьи: Кочетов, Ромасько.
14 ноября. Балашиха. «Арена Балашиха». 1301 зри-

тель.

ЛОКОМОТИВ 2 
СЕВЕРСТАЛЬ 3 ОТ

0:0, 1:0, 1:2, 0:1

Голы: Шалунов  – 9 (Березкин, Черепанов), 
23:33 – 1:0. Чехович – 6 (Красковский, Алексе-
ев), 40:52 – 2:0. Петунин – 9 (бол., Пресс, Герась-
кин), 49:50 – 2:1. Вовченко – 10 (Абросимов, Пи-
липенко), 56:18 – 2:2. Морозов – 5 (бол., Пресс, 
Вовченко), 63:23 – 2:3.

Вратари: Исаев – Шугаев (63:10).
Штраф: 6–2.
Броски: 26 (9+9+8+0) – 26 (5+5+14+2).
Судьи: Гофман, Кулаков.
14 ноября. Ярославль. «Арена-20002. 5484 зри-

теля.

ДИНАМО М 2 
СПАРТАК 3 Б

0:2, 2:0, 0:0, 0:0, 0:1

Голы: Вароне – 8 (бол., Кин), 1:48 – 0:1. Кин – 3 (бол., 
Локтионов, Хохлачев), 17:44 – 0:2. Миронов – 3 
(бол., О’Делл, Уил), 23:39 – 1:2. О`Делл – 13 (Ма-
лышев, Рашевский), 38:18 – 2:2.

Победный буллит: Старченко.
Вратари: Коновалов – Рибар (64:24).
Штраф: 8–8.
Броски: 33 (5+16+11+1) – 14 (6+3+2+3).
Судьи: Наумов, Оскирко. 
14 ноября. Москва. «ВТБ Арена». 6511 зрителей

Алексей Волков
Родился 15 марта 1980 года в Свердловске. 
Во время игровой карьеры выступал на позиции вратаря. 
Воспитанник школы «Спартаковец». 
На драфте НХЛ в 1998 году выбран «Лос-Анджелесом» 

в третьем раунде под 76-м номером. 
Выступал за СКА Екатеринбург (первая лига, 1996/97), 

«Крылья Советов-2» (первая лига, 1997/98), «Га-
лифакс» (QMJHL, 1999–2000), «Лоуэлл Лок» (АХЛ, 
2000/01), «Нью-Орлеан» (ECHL, 2000/01), «Салават Юла-
ев» (2001/02, 2013/14), «Динамо» М (2002–2004, 2010–
2012), «Спартак» (2004/05), ХК МВД (2005, 2009/10), 
«Витязь» (2005–2009), «Кубань» (ВХЛ, 2014/15). 

Обладатель Кубка Гагарина (2012), победитель (1999) 
и серебряный призер (2000) МЧМ. 

После окончания игровой карьеры работал ассистентом 
генерального менеджера в «Автомобилисте» (2015–
2018), главой скаутской службы ЦСКА (2018–2020), 
генеральным менеджером «Авангарда» (2020–2022). 
14 ноября 2022 года объявил о своем уходе из клуба. 

Обладатель Кубка Гагарина (2021). 

Провалившего старт сезона Дмитрия Рябыкина в октябре на посту главного тренера «Авангарда» сменил Михаил Кравец Дарья Исаева «СЭ»

КХЛ-2022/23:  
самые результативные
Бомбардиры: Мэйсек (Автомобилист)  – 33 

(21+12), Буше – 31 (18+13), В.Ткачев (оба – 
Авангард) – 30 (7+23), Хайруллин (СКА) – 
29 (15+14), О’Делл (Динамо М) – 28 (13+15), 
Да Коста – 28 (9+19), Голышев (оба – Авто-
мобилист) – 27 (12+15), Бек (Сибирь) – 26 
(8+18), Кручинин (Торпедо) – 26 (7+19), Йип 
(Куньлунь) – 25 (14+11), Бурдасов (Трактор) – 
25 (11+14) …

Снайперы: Мэйсек – 21, Буше – 18, Хайруллин – 
15, Йип, Яшкин (СКА) – 14, Гончарук (Торпедо), 
О’Делл, Порядин (Нефтехимик) – 13, Вей (Ба-
рыс), Голышев, Майе (Металлург), Рашевский 
(Динамо М) – 12…

Ассистенты: В.Ткачев – 23, Да Коста, Кручинин – 19, 
Бек, Мерфи (Сибирь) – 18, Алексеев (Локомо-
тив), Криштоф (Адмирал), Пресс (Северсталь), 
Никишин – 17, Воробьев, Жафяров (все – СКА), 
Лайпсик (Металлург) – 16…



715 ноября  
2022 год

Наши в НХЛ: 13–14 ноября
Игрок Клуб Матч О (Г+П) ИВ +/- Б

ВРАТАРИ
Шестеркин Рейнджерс Аризона (д) – 4:1 0 60.00 31/32 96,9
Василевский Тампа-Бэй Вашингтон (д) – 6:3 0 60.00 19/22 86,4

ЗАЩИТНИКИ
Сергачев Тампа-Бэй Вашингтон (д) – 6:3 4 (2+2) 24.20 +2 3
Проворов Филадельфия Даллас (д) – 1:5 0 19.53 -1 2

НАПАДАЮЩИЕ
Кучеров Тампа-Бэй Вашингтон (д) – 6:3 2 (1+1) 16.50 -1 3
Капризов Миннесота Сан-Хосе (д) – 2:3 Б 1 (0+1) 23.25 0 4
Кузнецов Вашингтон Тампа-Бэй (г) – 3:6 1 (0+1) 19.40 0 3
Панарин Рейнджерс Аризона (д) – 4:1 1 (0+1) 17.32 +1 0
Овечкин Вашингтон Тампа-Бэй (г) – 3:6 0 24.04 -2 3
Барабанов Сан-Хосе Миннесота (г) – 3:2 Б 0 18.53 -1 3
Михеев Ванкувер Бостон (г) – 2:5 0 18.36 0 2
Наместников Тампа-Бэй Вашингтон (д) – 6:3 0 15.16 -1 3
Е.Свечников Сан-Хосе Миннесота (г) – 3:2 Б 0 9.04 +1 1
Подколзин Ванкувер Бостон (г) – 2:5 0 2.05 0 0

Указаны набранные очки, игровое время, плюс/минус (сейвы/броски – для вратарей)  
и броски в створ (% ОБ – для вратарей).

БОСТОН 5 
ВАНКУВЕР 2

2:1, 2:0, 1:1

Голы: Клифтон – 2 (Холл, Линдхольм), 7:17 – 1:0. 
Миллер – 9 (бол., Хьюз, Бесер), 9:05 – 1:1. 
Бержерон – 8 (бол., Пастрняк, Линдхольм), 
17:29 – 2:1. Заха – 3 (Линдхольм, Клиф-
тон), 31:19 – 3:1. Маршан – 5 (бол., Пастр-
няк, Макэвой), 37:23 – 4:1. Дрис – 1 (бол.), 
44:34 – 4:2. Носек – 1 (мен., п.в., Койл, Кар-
ло), 58:02 – 5:2.

Вратари: Ульмарк – Демко (56:45–58:02).
Штраф: 32–22.
Броски: 32 (17+9+6) – 31 (8+9+14).
14 ноября. Бостон. TD Garden. 17 850 зрителей.

«Ванкувер» уступил «Бостону», 
продлив свою печальную се-
рию до трех поражений под-

ряд. «Брюинз» же пока впечатляют. Ли-
дерство в Атлантическом дивизионе 
с отрывом в девять очков от идущего 
вторым «Торонто» – лучшее тому под-
тверждение. Команда, которую спешно 
отправили на пенсию, ожила с новым 
главным тренером Джимом Монтго-
мери. На этот раз «Мишки» не оставили 
шансов «Кэнакс» в событийном матче, 
который получился богатым красивы-
ми голами, вратарскими спасениями 
и драками.

Андрей Кузьменко пропустил игру 
с «Брюинз», а партнеры россиянина по 
«Ванкуверу» – Илья Михеев и Василий 
Подколзин – остались без очков. По-
следний попал в протокол по несвой-
ственному для себя поводу. В конце 
первого периода наш легионер под-
рался с Энтони Джеем Гриром после 
того, как нападающий «Бостона» при-
менил силовой прием в средней зоне. 
Бой получился коротким и завершился 
не в пользу Василия: форвард быстро 
потерял шлем (Грир сбил его в начале 
схватки), пропустил несколько ударов 
и оказался на льду.

Арбитры усмирили разбушевав-
шихся хоккеистов пятиминутными 
штрафами. Позже пресс-служба «Ван-
кувера» сообщила, что Подколзин не 
может продолжить матч. Вероятно, на-
падающий повредил руку или плечо во 

время драки с Гриром, который не снял 
шлем. Канадца не обучили тафгайско-
му кодексу…

Если Подколзин дал отпор Гриру, 
то защитник «Кэнакс» Кайл Берро-
уз вчистую проиграл поединок То-
машу Носеку, вступившемуся за Да-
вида Пастр няка – тот пропустил си-

ловой прием при входе в зону. Две 
драки за первый период раззадори-
ли «Бостон». В конце отрезка «Брю-

инз» реализовали первое большин-
ство, а во втором закрепили преиму-
щество благодаря голам Павла Захи 
и Брэда Маршана. «Ванкувер» оты-
грал одну шайбу в третьем периоде, 

на что «Мишки» ответили точным 
броском Носека в пустые ворота.

Поклонников «Кэнакс» больше ин-
тересовало состояние Подколзина, но 
конкретики о полученном поврежде-
нии не появилось и после матча. Начало 
регулярки у Василия явно не задалось. 
В 15 играх нападающий ограничился 
тремя передачами и по-прежнему не 
может забить. При этом главный тре-
нер Брюс Будро доверяет 21-летнему 
проспекту – в запасе оставили Кузьмен-
ко, а не Подколзина. Впрочем, если вы-
яснится, что он получил травму, то не 
исключаю, что Андрея вернут в состав. 
В концовке матча с «Бостоном» «Ванку-
веру» как раз не хватило человека, ко-
торый умеет создавать голы из ничего.

МИХАИЛ СКРЫЛЬ

ТАМПА-БЭЙ 6 
ВАШИНГТОН 3

4:0, 0:1, 2:2

Голы: Сергачев  – 3 (Стэмкос, Пербикс), 
1:23 – 1:0. Кучеров – 7 (бол., Сергачев, Ха-
гель), 8:19 – 2:0. Пербикс – 3 (Киллорн, Сер-
гачев), 11:12 – 3:0. Сергачев – 4 (бол., Стэм-
кос, Кучеров), 16:22 – 4:0. Шири – 6 (Кузне-
цов, Манта), 38:04 – 4:1. Кепке – 1 (Пойнт, 
Марун), 53:11 – 5:1. Эллер – 3 (Юханссон, 
ван Римсдайк), 56:59 – 5:2. Пол – 5 (п.в., 
Киллорн), 57:16 – 6:2. Хэтэуэй – 2 (Дауд), 
57:58 – 6:3.

Вратари: Василевский – Кемпер (Линдгрен, 
16:22, 57:10–57:16).

Штраф: 22–20.
Броски: 35 (9+9+17) – 21 (4+6+11).
14 ноября. Тампа. Amalie Arena. 19 092 зри-

теля.

Два матча подряд «Тампы» и «Ва-
шингтона» – настоящая сказка 
для российских поклонников 

НХЛ. Для полного счастья в воротах 
«Кэпиталз» не хватало Ильи Самсо-
нова, который летом перешел в «То-
ронто», и защитника Дмитрия Ор-
лова, продолжающего восстанавли-
ваться после травмы. В таком случае 
каждая линия отличалась бы очной 
дуэлью наших легионеров. Впрочем, 
ответная игра получилась событий-
ной и без этого. «Лайтнинг» взяли 
убедительный реванш за выездное 
поражение.

Разбушевавшиеся «Молнии» от-
грузили «Кэпс» четыре шайбы за пер-
вый период. Гости же временно оста-
лись без главного тренера Питера 
Лавиолетта, попавшего в ковид-про-
токол, и выглядели абсолютно поте-
рянными – словно не ожидали на-
столько мощного старта «Тампы». 
Парни Джона Купера не летели впе-
ред с горящими глазами, желая ото-
мстить за недавнее поражение. Хо-
зяева методично распоряжались 
шайбой и реализовали почти все мо-
менты, созданные за первые 20 ми-
нут. Все началось с гола Михаила Сер-
гачева – защитник открыл счет пер-
вым же броском в створ.

К 17-й минуте «Вашингтон» ни ра-
зу не доставил шайбу до ворот Андрея 
Василевского. Не помогло Овечкину 
и Ко даже удаление Виктора Хедма-
на – ничего вразумительного в боль-
шинстве «Кэпиталз» не создали. 
«Тампе» же голы давались с легко-
стью тренировочного режима. Не за-
мечая защитников и вратаря, «Лайт-
нинг» наказали «Кэпс» за два уда-
ления. «Тампа» подняла в  первую 
спецбригаду Сергачева, который за-
бил сам, ассистировал Никите Куче-
рову (имея численное преимущество) 
и Нику Петериксу (в равных соста-
вах). У обескураженного «Вашингто-

на» ничего не получалось ни в оборо-
не, ни в атаке.

Четвертая пробоина от Сергачева 
заставила «Кэпиталз» заменить Дар-
си Кемпера. Игра у голкипера не за-
далась: пропустил с первого броска, 
не выручал в меньшинстве. Непра-
вильно обвинять во всех бедах одно-
го вратаря, но выход Чарли Линдгре-
на – логичный шаг тренеров. Мучения 
Кемпера закончились на 17-й минуте. 
Насыщенный первый период завер-
шился дракой Мэттью Ирвина и Па-
трика Маруна.

Судьи выписали форварду «Там-
пы» на две минуты штрафа больше, 
но «Вашингтон» снова потратил боль-
шинство впустую. «Молнии», получив 
комфортное преимущество, успоко-
ились, но все равно создали больше 
проблем для вышедшего на заме-
ну Линдгрена. Американец вступал 
в  игру чаще Василевского. «Кэпс» 
ограничились простыми бросками 
и не ставили перед российским гол-
кипером сверхзадач. Проблемы с со-
ставом, как следствие травм веду-
щих исполнителей, продолжают пу-
тать карты «Столичным». Команде не 
удалось провести два матча в одина-
ковом темпе.

Сергачев же набрал 4 (2+2) очка, 
поучаствовав во всех голах «Лайт-
нинг» в периоде номер один. Ми-
хаил стал первым защитником 
в истории франшизы, который на-
брал 4  балла в  стартовой 20-ми-

нутке. Также он повторил рекорд 
по очкам для представителей это-
го амплуа команды в любом перио-
де – ранее подобное удавалось Дэну 
Бойлу (3+1, 2006/07) и Павлу Кубине 
(1+3, 2000/01).

К концу второго периода ли-
дер «Кэпиталз» Овечкин запомнил-
ся лишь двойным малым штрафом 
за опасную игру высоко поднятой 
клюшкой против Стивена Стэмкоса. 
«Вашингтон» отбился в меньшинстве 
и пробил Василевского на 38-й ми-
нуте. Гол начался с неудобного паса 
Хедмана и потери Кучерова в средней 
зоне. Никита проиграл борьбу у бор-
та и позволил Кузнецову с Шири убе-
жать к воротам Василевского. Хитрый 
пас Евгения и удачное завершение 
Конора лишили голкипера «Болтс» 
«сухаря».

«Лайтнинг», сделав результат 
в первом периоде, включили режим 
энергосбережения. При этом полно-
стью контролировали ситуацию и не 
позволили «Кэпиталз» задуматься 
о камбэке. Овечкин и компания мог-
ли перевернуть матч, реализуй хо-
тя бы одно из шести удалений. Но – не 
задалось, а Александр не забил в тре-
тьей встрече подряд.

МИХАИЛ СКРЫЛЬ

Западная конференция
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ ДИВИЗИОН
 И В ПО П Ш О
1. Виннипег 14 9 1 4 43–33 19
2. Даллас 15 9 1 5 56–38 19
3. Колорадо 13 8 1 4 49–35 17
4. Миннесота 15 7 2 6 42–45 16
5. Чикаго 14 6 3 5 38–43 15
6. Аризона 15 6 1 8 40–54 13
7. Нэшвилл 15 6 1 8 40–51 13
8. Сент-Луис 13 5 0 8 31–48 10

ТИХООКЕАНСКИЙ ДИВИЗИОН
 И В ПО П Ш О
1. Вегас 16 13 0 3 59–37 26
2. Лос-Анджелес 17 10 1 6 56–57 21
3. Сиэтл 16 8 3 5 52–45 19
4. Эдмонтон 16 9 0 7 59–58 18
5. Калгари 14 6 2 6 41–45 14
6. Сан-Хосе 17 5 3 9 47–60 13
7. Ванкувер 16 4 3 9 53–66 11
8. Анахайм 15 4 1 10 42–68 9

Восточная конференция
АТЛАНТИЧЕСКИЙ ДИВИЗИОН
 И В ПО П Ш О
1. Бостон 16 14 0 2 65–35 28
2. Торонто 16 8 3 5 45–44 19
3. Тампа-Бэй 15 8 1 6 49–49 17
4. Флорида 15 8 1 6 48–46 17
5. Монреаль 15 8 1 6 47–48 17
6. Детройт 15 7 3 5 44–50 17
7. Баффало 15 7 0 8 55–52 14
8. Оттава 14 5 1 8 49–49 11

СТОЛИЧНЫЙ ДИВИЗИОН
 И В ПО П Ш О
1. Нью-Джерси 15 12 0 3 55–38 24
2. Айлендерс 16 10 0 6 53–41 20
3. Каролина 15 9 1 5 47–43 19
4. Рейнджерс 17 8 3 6 52–48 19
5. Филадельфия 15 7 2 6 37–43 16
6. Вашингтон 17 7 2 8 49–43 16
7. Питтсбург 15 6 3 6 54–52 15
8. Коламбус 14 4 1 9 38–61 9

ХОККЕЙ // НХЛ. Регулярный чемпионат

Сергачев затмил самого Овечкина
Российский защитник «Тампы», которая победила «Вашингтон», повторил рекорд 30-летней давности

Сергачев же набрал 4 (2+2) очка, 
поучаствовав во всех голах «Лайтнинг» 
в периоде номер один. Михаил стал первым 
защитником в истории франшизы, который 
набрал 4 балла в стартовой 20-минутке

Бой получился коротким и завершился 
не в пользу Василия: форвард быстро 
потерял шлем (Грир сбил его в начале 
схватки), пропустил несколько ударов 
и оказался на льду

Подколзин подрался и не смог продолжить матч
Его «Ванкувер» без шансов уступил «Бостону»

НХЛ-2022/23: самые результативные
Бомбардиры: Макдэвид – 32 (15+17), Драйзайтль (оба – Эдмонтон) – 28 (9+19), Пастрняк (Бостон) – 25 

(9+16), Рантанен (Колорадо), Робертсон (Даллас) – 23 (10+13), КУЧЕРОВ (Тампа-Бэй) – 23 (7+16), Мак-
киннон (Колорадо) – 23 (4+19), Э.Карлссон (Сан-Хосе) – 22 (10+12), ПАНАРИН (Рейнджерс) – 22 (5+17)…

Снайперы: Макдэвид – 15, Хорват (Ванкувер) – 13, А.СВЕЧНИКОВ (Каролина), Томпсон (Баффало) – 11, 
Виларди (Лос-Анджелес), КАПРИЗОВ (Миннесота), Э.Карлссон, Рантанен, Робертсон, Сузуки (Мо-
нреаль), Шайфли (Виннипег) – 10…

Ассистенты: Драйзайтль, Маккиннон – 19, Макдэвид, ПАНАРИН – 17, Барзал (Айлендерс), КУЧЕРОВ, 
Пастрняк – 16, Марнер (Торонто) – 15, Братт (Нью-Джерси), Моррисси (Виннипег), Фокс (Рейн-
джерс), К.Хьюз (Ванкувер) – 14…

ВОСКРЕСЕНЬЕ
Филадельфия – Даллас – 1:5

ВЧЕРА
Бостон – Ванкувер – 5:2
Миннесота – Сан-Хосе – 2:3 Б
Рейнджерс – Аризона – 4:1
Тампа-Бэй – Вашингтон – 6:3
Сиэтл – Виннипег – 2:3 ОТ

ЗАВТРА
3.00 Баффало – Ванкувер
3.00 Флорида – Вашингтон 
3.00 Монреаль – Нью-Джерси
3.00 Питтсбург – Торонто
3.00 Тампа-Бэй – Даллас
3.30 Коламбус – Филадельфия
4.00 Нэшвилл – Миннесота
6.00 Анахайм – Детройт
6.00 Вегас – Сан-Хосе

Время московское.

Защитник «Тампы» Михаил Сергачев Reuters

Вчера. Бостон. «Бостон» - «Ванкувер» - 5:2. Схватка Василия Подколзина и Энтони Джея Грира



8 15 ноября  
2022 год

«Гран-при Бразилии» можно рас-
ценивать не как предпоследний 
этап нынешнего сезона, а как хо-

рошую затравку для следующего года. Про-
гресс «Мерседес» наконец дал о себе знать, 
и «Серебряные стрелы» напомнили всем, как 
умеют доминировать. В «Интерлагосе» не 
обошлось и без скандала: Макс Ферстаппен 
и Льюис Хэмилтон снова устроили разбор-
ку на трассе, которую будут обсуждать все 
межсезонье.

ПОБЕДИТЕЛЬ КВАЛИФИКАЦИИ 
ПРЕКРАТИЛ БОРЬБУ  
НА СТАРТЕ ГОНКИ

После ярчайшей квалификации и увлека-
тельного спринта зрители ожидали увидеть 
не менее захватывающую гонку в Сан-Пау-
лу. Сильная суббота в исполнении «Мерсе-
дес» делала Расселла и Хэмилтона фаворита-
ми в Бразилии, однако Ферстаппен и Перес 
готовились дать бой «Серебряным стрелам». 
Нельзя было сбрасывать со счетов и «Фер-
рари», которая могла преподнести сюрпри-
зы. Перед стартом представлялось, что сразу 
шесть гонщиков сразятся за победу.

Вопреки прогнозу погоды перед уик-эн-
дом дождь обошел стороной «Интерлагос» 
в воскресенье, и на первый план вышел вы-
бор покрышек гонщиков на старт. «Медиум», 
который плохо проявил себя в субботу, взяли 
пилоты «Феррари», «Хаас», Стролл, Алонсо, 
Латифи и Цунода, стартовавший с пит-лей-
на из-за замены деталей болида в режиме 
закрытого парка. Остальные гонщики на-
чинали заезд на «софте», а Албон был един-
ственным на «харде».

Нервный старт не подарил обгонов 
в группе лидеров. «Серебряные стрелы» уве-
ренно рванули с места, а «быки» не смог-
ли угнаться за ними. Более того, Перес едва 
удержал свою позицию. Резвый Норрис сра-
зу же прошел Леклера и чуть было не опере-
дил Серхио в первом повороте, но мексика-
нец не пустил британца. Позади «Феррари» 
на восьмую строчку вырвался Феттель, а за 
ним произошел инцидент, который привел 
к появлению машины безопасности. Рик-
кьярдо опрометчиво попытался обогнать ге-
роя пятницы Магнуссена и отправил датча-
нина в разворот. Кевин потерял управление 
и задней частью болида влетел в австралий-
ца, оба пилота сошли с дистанции. К большо-
му сожалению для «Хаас», Риккьярдо стал 
главным злодеем в датской сказке, у кото-
рой получился грустный конец.

ЯРОСТЬ

Рестарт получился куда драматичнее 
старта. Макс в первом повороте агрессивным 
маневром попытался пройти своего главно-
го соперника в карьере. Тем не менее Хэмил-
тон, зная об атаке Макса, решил закрыть про-
странство для обгона. Закономерное стол-
кновение и ругань по радио обоих пилотов 
зажгли новый огонь в противостоянии меж-
ду «Мерседес» и «Ред Булл». Болиды гонщи-

ков получили повреждения, но машина гол-
ландца пострадала куда больше, и Макс по-
ехал в боксы. Хэмилтон же, хоть и оказался 
позади Шумахера в конце очковой десятки, 
не только смог продолжить заезд, но и через 
несколько кругов сумел отыграть несколько 
позиций. Льюис был уверен, что Ферстап-
пен явно действовал за гранью дозволенно-
го, и судьи согласились с британцем, награ-
див Макса пятисекундным штрафом.

Не только Ферстаппен с Хэмилтоном за-
ставили трибуны браться за голову на ре-
старте. Леклер прошел Норриса, но Ландо 
ответил своей атакой, которая отправила 
монегаска в барьер. К удивлению, Шарль не 
сошел с дистанции и поехал за новыми по-
крышками, однако теперь борьба за очки не 
представлялась возможной.

После столь аварийного рестарта гонщи-
ки не перестали вести острую борьбу. Хэ-
милтон на раненой машине быстро про-
рвался к тройке, пройдя Шумахера, Гасли, 
Феттеля и Норриса. К 18-му кругу деграда-
ция шин дала о себе знать, и многие гон-
щики поехали в боксы. Первым из лидеров 
свою остановку совершил Сайнс, который 
стартовал на среднем типе покрышек, а Рас-
селл, Перес и Хэмилтон поменяли резину 
ближе к 35-му кругу.

Позади этой четверки происходила на-
стоящая неразбериха. Алонсо, одним из 
первых совершивший пит-стоп, возглав-
лял группу лучших из остальных. Испан-
ца догонял Боттас, а быстрейшим в десятке 
был Феттель, который еще до первой волны 

остановок прошел Норриса. К слову о Лан-
до, британцу меняли шины долгие восемь 
секунд, что отправило его в конец очко-
вой десятки. Ферстаппен и Леклер также не 
сдавались и пытались спасти этот уик-энд. 
К 35-му кругу оба пилота совершили по две 
остановки в боксах. Гонщики стремительно 
оставили позади аутсайдеров, однако на пу-
ти в большие очки встретили небольшое со-
противление со стороны Норриса.

СХОД НОРРИСА ОТКРЫЛ БОРЬБУ 
ЗА ПОБЕДУ

Вторая волна пит-стопов в группе лиде-
ров началась с Сайнса, который в будущем 
намеревался пойти на еще одну смену по-
крышек. Расселл, Перес и Хэмилтон оста-
новились чуть позднее, однако больше ме-
нять шины не собирались. К тому же Льюис 
успел опередить Переса, так что «Серебря-
ные стрелы» готовились забрать не только 
победу, но и двойной подиум в Бразилии. 
Внезапно сюжет гонки закрутился с новой 
силой, так как Норрис остановился и пейс-
кар вновь появился на трассе.

До машины безопасности дирекция гон-
ки включила виртуальный режим сейф-
ти-кара на несколько минут, чем восполь-
зовался Сайнс. Испанец переобулся в «софт», 
а  реальный пейс-кар сократил отрывы, 
и Карлос вполне мог задуматься о победе на 
«Гран-при Бразилии». Для начала ему нуж-
но было пройти на рестарте неуступчиво-

го Переса, а позже догнать гонщиков «Сере-
бряных стрел».

С первой задачей пилот «Феррари» спра-
вился успешно. Темп мексиканца не позво-
лил ему удержать Сайнса позади, а позже 
Серхио пропустил Леклера и Алонсо, кото-
рому также помог виртуальный пейс-кар со-
вершить нужный пит-стоп. Перес уступил 
и своему напарнику, что обострило борьбу 
за вторую строчку в чемпионате. Макс не 
захотел отдавать позицию партнеру на фи-
нише, хотя в команде попросили голландца 
помочь Серхио.

Вторая задача Сайнса в итоге осталась 
нерешенной. «Серебряные стрелы» улете-
ли за победой, а Карлос был не в силах до-
гнать даже Хэмилтона. Командного сраже-
ния между Джорджем и Льюисом также не 
произошло: Расселл все сделал грамотно, 
чтобы добиться первого триумфа в карьере.

Эмоциональная победа Джорджа воз-
вращает «Мерседес» на вершину. Хэмилтон 
после столкновения с Ферстаппеном про-
вел выдающуюся гонку и завоевал не толь-
ко второе место, но и стал «гонщиком дня». 
Позади «Серебряных стрел» финиширова-
ли «Феррари» во главе с Сайнсом и Алон-
со, подвиги которого никогда не наскучат. 
В «Ред Булл» стоит ждать разбора полетов 
после столь кошмарного уик-энда. В конце 
очковой десятки места заняли Окон, Боттас 
и Стролл, который обогнал Феттеля на по-
следних кругах.

ДАНИЛА СЛЕСАРЕВ

ФОРМУЛА-1 // Гран-при Бразилии

Чемпион тонет в ненависти
«Мерседес» вернулся на вершину «королевской серии», но самым громким событием этапа  
стало столкновение Макса Ферстаппена и Льюиса Хэмилтона

Квалификация
Пилот Результат
 1. Кевин Магнуссен 1.11,674
 2. Макс Ферстаппен 1.11,877
 3. Джордж Расселл 1.12,059
 4. Ландо Норрис 1.12,763
 5. Карлос Сайнс 1.12,357
 6. Эстебан Окон 1.12,425
 7. Фернандо Алонсо 1.12,504
 8. Льюис Хэмилтон 1.12,611
 9. Серхио Перес 1.15,601
10. Шарль Леклер -

Пилот Результат
11. Александр Албон 1.11,631
12. Пьер Гасли 1.11,675
13. Себастьян Феттель 1.11,678
14. Даниэль Риккьярдо 1.12,140
15. Лэнс Стролл 1.12,210
16. Николя Латифи 1.15,095
17. Чжоу Гуаньюй 1.15,197
18. Валттери Боттас 1.15,486
19. Юки Цунода 1.16,264
20. Мик Шумахер 1.16,361

Спринт
Пилот Результат Очки
 1. Джордж Расселл 30.11,307 8
 2. Карлос Сайнс +3,995 7
 3. Льюис Хэмилтон +4,492 6
 4. Макс Ферстаппен +10,494 5
 5. Серхио Перес +11,855 4
 6. Шарль Леклер +13,133 3
 7. Ландо Норрис +25,624 2
 8. Кевин Магнуссен +28,768 1
 9. Себастьян Феттель +30,218 0
10. Пьер Гасли +34,170 0

Пилот Результат Очки
11. Даниэль Риккьярдо +39,395 0
12. Мик Шумахер +41,159 0
13. Чжоу Гуаньюй +41,763 0
14. Валттери Боттас +42,338 0
15. Юки Цунода +50,306 0
16. Лэнс Стролл +50,700 0
17. Эстебан Окон +51,756 0
18 Фернандо Алонсо +53,985 0
19. Николя Латифи +1.16,850 0
20. Александр Албон - 0

Зачет ЧМ-2022
Пилоты. 1. Ферстаппен – 429. 2. Леклер – 290. 3. Перес – 290. 4. Расселл – 

265. 5. Хэмилтон – 240. 6. Сайнс – 234. 7. Норрис – 113. 8. Окон – 86. 9. 
Алонсо – 81. 10. Боттас – 49. 11. Феттель – 36. 12. Риккьярдо – 35. 13. 
Магнуссен – 25. 14. Гасли – 23. 15. Стролл – 14. 16. Цунода – 12. 17. Шу-
махер – 12. 18. Чжоу Гуаньюй – 6. 19. Албон – 4. 20–21. де Врис – 2 20–
21. Латифи – 2.

Команды. 1. Red Bull – 719. 2. Ferrari – 524. 3. Mercedes – 505. 4. Alpine – 167. 
5. McLaren – 148. 6. Alfa Romeo – 55. 7. Aston Martin – 50. 8. Haas – 37. 9. 
Alpha Tauri – 35. 10. Williams – 8.

«Гран-при Бразилии». Сан-Паулу
«Interlagos». 305,879 км (71 круг по 4309 м) 

Пилот Команда Позиция Круги Время Очки 
  на старте
 1. Джордж Расселл Mercedes 1 71 1:38.34,044 25+1*
 2. Льюис Хэмилтон Mercedes 2 71 +1,529 18
 3. Карлос Сайнс*** Ferrari 7 71 +4,051 15
 4. Шарль Леклер Ferrari 5 71 +8,441 12
 5. Фернандо Алонсо Alpine 17 71 +9,561 10
 6. Макс Ферстаппен Red Bull 3 71 +10,056 8
 7. Серхио Перес Red Bull 4 71 +14,080 6
 8. Эстебан Окон Alpine 16 71 +18,690 4
 9. Валттери Боттас Alfa Romeo 14 71 +22,552 2
10. Лэнс Стролл Aston Martin 15 71 +23,552 1
11. Себастьян Феттель Aston Martin 9 71 +26,183 0
12. Чжоу Гуаньюй Alfa Romeo 13 71 +29,325 0
13. Мик Шумахер Haas 12 71 +29,889 0
14. Пьер Гасли** Alpha Tauri 10 71 +31,867 0
15. Александр Албон Williams 19 71 +36,016 0
16. Николя Латифи Williams 18 71 +37,038 0
17. Юки Цунода**** Alpha Tauri 20 70 +1 круг 0
   Ландо Норрис McLaren 6 50 - 0
   Даниэль Риккьярдо McLaren 11 0 - 0
   Кевин Магнуссен Haas 8 0 - 0

* Бонусное очко за лучший круг.
** После финиша Гасли оштрафован на пять секунд за превышение скорости  
на пит-лейн.
*** Сайнс оштрафован на пять позиций на стартовой решетке за использование 
новых элементов двигателя.
**** Цунода стартовал с пит-лейн из-за ремонта в режиме «закрытого парка».

Средняя скорость победителя: 186,195 км/ч
Лучший круг: Расселл (61) – 1.13,785 (210,238 км/ч).
Круги лидирования: Расселл – 1–24. Хэмилтон – 25–29. Расселл – 30–71.

Воскресенье. Сан-Паулу. Столкновение болидов Макса Ферстаппена и Льюиса Хэмилтона Reuters

Андрей Рублев обыграл Дании-
ла Медведева на старте Итогово-
го турнира ATP. Все закончилось 

на тай-брейке в решающей партии, хотя 
Андрей выглядел заметно лучше и дол-
жен был выигрывать этот матч без та-
ких нервов (хотя Даниил и сделал 24 эй-
са). При этом оба теннисиста потратили 
очень много сил – это может негативно 
сказаться на оставшихся матчах в крас-
ной группе.

КРУТОЙ КАМБЭК

Даниил Медведев в этом сезоне до-
шел до финала Australian Open, где вел 
2:0 по сетам у Рафаэля Надаля, но все же 
уступил в решающей пятой партии (2:3). 
После этого обидного поражения его год 
сложился неоднозначно. С одной сторо-
ны, Даниил 14 недель был в статусе пер-
вой ракетки мира (во многом из-за анти-

ваксерской позиции Новака Джоковича). 
С другой, Медведев слабо для себя провел 
US Open (в четвертом круге проиграл Ни-
ку Кирьосу), а на «мастерсах» только один 
раз дошел до полуфинала. Два титула рос-
сиянин завоевал в Лос-Кабосе (ATP-250) 
и Вене (ATP-500).

В столице Австрии Медведев уверен-
но обыграл Николоза Басилашвили, Ян-
ника Синнера, Доминика Тима, Григора 
Димитрова и Дениса Шаповалова. Пока-
залось, что Даниил набрал отличную фор-
му и сможет ударно завершить сезон. Но 
в первом же круге парижского «мастерса» 
он проиграл Алексу де Минауру, уступив 
австралийцу большинство длинных розы-
грышей. Поэтому в какой форме 26-лет-
ний москвич подошел к Итоговому – бы-
ло большой загадкой.

Андрей Рублев в этом сезоне выиграл 
четыре титула (Марсель, Дубай, Белград 

и Хихон), но ему по-прежнему не может 
покориться ни «мастерс», ни четвертьфи-
нал турнира «Большого шлема». В этом 
году Рублев проиграл в 1/4 финала «Ролан 
Гаррос» и US Open, а всего у него шесть по-
ражений на этой стадии турниров «Боль-
шого шлема». Настоящий злой рок. Хо-
тя его игра становится более целостной. 
Андрей прибавляет в тех элементах, в ко-
торых у него были проблемы, – улучшил 
вторую подачу, игру у сетки, стал более 
психологически устойчивым в критиче-
ские моменты.

Складывается впечатление, что Ан-
дрею надо выиграть один крупный ти-
тул, чтобы его по-настоящему прорва-
ло. Почему бы не сделать это в Турине? 
Но для начала надо здорово сыграть с со-
перниками по группе. Циципасу он про-
играл два матча в этом году (0:2), Джоко-
вича обыграл в финале домашнего тур-
нира в Белграде (1:0), а с Медведевым 
впервые встретился в этом сезоне. Все-

го же они играли на уровне ATP пять раз: 
четыре победы у Даниила, одна у Андрея.

Причем Рублев выиграл последнее 
«русское дерби», обыграв Медведева 
в полуфинале «мастерса» в Цинцинна-
ти. Это была волевая победа, после по-
ражения в первом сете. В Турине ситу-
ация повторилась, но какие же это раз-
ные были матчи.

В августе прошлого года Медведев уве-
ренно выиграл первую партию (6:2), но 
провалил остаток матча. В этот раз пока-
залось, что он вообще не готов к сопер-
ничеству на Итоговом. Рублев домини-
ровал в первом сете, легко сделал брейк 
в четвертом гейме (3:1), а в седьмом взял 
свою подачу под ноль (5:2). Даниил со-
вершал много невынужденных ошибок 
и много играл под убийственный бэкхенд 
оппонента. Поэтому розыгрыши зачастую 
завершались после нескольких ударов  

(10 стартовых геймов были сыграны все-
го за 33 минуты).

Но тут случилось невероятное. Дани-
ил вернулся в игру, причем это произо-
шло после того, как мяч, задев трос сетки, 
перевалился на половину Андрея. Рублев 
так расстроился этому, что не заметил, 
как соперник получил два брейк-пойн-
та в девятом гейме. И со второй попытки 
отыграл брейк (5:4).

При счете 6:5 Рублев получил возмож-
ность выиграть партию, исправив вре-
менное помутнение. Но двумя сетболами 
не воспользовался. Впрочем, на тай-брей-
ке он играл как лев. Доставал сложные мя-
чи, здорово выходил к сетке, заработав 
еще пять матчболов (6:2, 7:6). Но тут уже 
Даниил включил все свое мастерство, за-
тянул оппонента в любимые длинные ро-
зыгрыши и заставил ошибаться после по-
стоянных кроссов. Плюс сетка еще раз сы-
грала за Медведева, а заработав первый 
сетбол, он тут же его реализовал. Фанта-
стика.

ЧЕМПИОНСКИЙ ТАЙ-БРЕЙК

Во второй партии Медведев сразу же 
чуть не проиграл свою подачу. Пришлось 
отыгрываться с 0:30, а потом потратить 
очень много сил на «ровно». Рублев же 
продолжал действовать очень уверен-
но, показав, что неудача в стартовом се-
те его не деморализовала. В третьем гей-
ме он взял подачу оппонента с первого же 
брейк-пойнта и  продолжал уверенно 
удерживать преимущество (5:3). В девя-
том гейме на подаче Медведева Рублев за-
работал еще один сетбол, но Даниил оты-
грался... Для того, чтобы на «ровно» сде-
лать две двойные ошибки подряд. Когда 
четвертый мяч не попал в квадрат, Медве-
дев попросил челлендж, но повтор не из-
менил ситуации. Счет сравнялся.

Все решалось в решающем сете – пер-
вом на этом Итоговом. Цена ошибки бы-
ла очень высока. Поэтому оба теннисиста 
старались играть максимально надежно, 
не радуя зрителей красивыми розыгрыша-
ми. Да и силы откровенно закончились. На 
двоих у парней ни одного брейк-пойнта за 
12 геймов. Борьба завязалась лишь однаж-
ды. Рублев обеспечил себе тай-брейк и мог 

позволить себе действовать раскрепощен-
но. В итоге довел дело до «ровно», но шан-
са заработать брейк-пойнт Медведев ему 
не предоставил.

Чемпионский тай-брейк также прохо-
дил в очень ровной борьбе. Андрей вы-
ходил вперед (6:5 и 7:6), но Даниил де-
монстрировал железные нервы. Прав-
да, третий матчбол он уже не отыграл. На 
длинном розыгрыше Рублев решил риск-
нуть и закончил матч классным виннер-
сом. Заслуженная победа Андрея, кото-
рый выглядел мощнее и, вероятно, про-
вел один из лучших матчей в этом году 
(наряду с победой над Кэмероном Норри 
в 1/8 финала US Open). Медведев же пока 
не показывает своего уровня. Посмо-
трим, как сложатся его игры с Цици-
пасом и Джоковичем.

ТИМУР ГАНЕЕВ

Итоговый турнир ATP. Красная 
группа. РУБЛЕВ (6) – МЕД-
ВЕДЕВ (4) – 6:7 (6:8), 6:3, 
7:6 (9:7).Складывается впечатление, что Андрею 

надо выиграть один крупный титул, 
чтобы его по-настоящему прорвало.  
Почему бы не сделать это в Турине?

ТЕННИС

Рублев победил Медведева 
в «русском дерби»
В поединке двух сильнейших теннисистов нашей страны на Итоговом турнире в Турине 
сильнее оказался второй номер отечественного рейтинга

Вчера. Турин. Эмоции Андрея Рублева AFP
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